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EDITORIAL

Caros Leitores:

A Páscoa já passou e no 
dia seguinte tivemos uma 
enorme perda. Perdemos o 
nosso Papa Francisco, talvez 
o mais mediático de sempre.

Estamos em fase de pres-
tação de contas e o nosso 
Estado, que já nos controla 
completamente, ainda pre-
cisa que lhe apresentemos 
contas, os ganhos e as des-
pesas, como também o exi-
ge aos municípios, pelo que 
todos o fazem.

Registamos também uma 
grande mudança: Carlos 

Sá saiu do Agrupamento de 
Aver-o-Mar com o dever 
cumprido e foi para a Escola 
Profissional e de Música de 
Esposende.

É também altura de elei-
ções em algumas coletivida-
des e casos há que as eleições 
não mudam os rostos.

Os partidos também já co-
meçam a andar na rua e a fa-
zer visitas. Talvez seja por isso 
que há muita sardinha!

Vila do Conde homena-
geou os melhores atletas em 
mais uma Gala do Desporto. 
As Festas e Romarias tam-
bém estão a chegar e, com a 

Primavera, o tempo convida 
a que todas as localidades, 
com mais ou menos artistas, 
as celebrem.

No futebol, o Varzim pa-
rece ter acordado, mas va-
mos lá ver se não é tarde! Já 
o Rio Ave tende a manter-se 
e o Caxinas também no Fu-
tsal.

Por último proponho que 
leiam as nossas páginas lú-
dicas.

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

A Câmara da Póvoa de 
Varzim deu mais um pas-
so para a ampliação do 
Parque da Cidade. 

Desta vez o foco vira-se 
para a zona noroeste e na 
última reunião do exe-
cutivo foram aprovadas 
duas medidas importan-
tes, segundo destacou o 
edil Aires Pereira. 

Uma foi a aprovação 

PARQUE DA CIDADE VAI TER NOVA FASE 
EM REDOR DA LAGOA DA PEDREIRA

uma forma de comunica-
ção com a Estrada Nacio-
nal 13 que se espera venha 
facilitar ainda mais a distri-
buição de trânsito. 

A fase noroeste do Par-
que da Cidade tem um 
custo estimado de 2,6 mi-
lhões de euros e irá seguir o 
modelo projetado na zona 
nascente pelo arquiteto Si-
dónio Pardal. Além de mais 
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do projeto da terceira fase, 
a desenvolver numa área 
a norte da lagoa da antiga 
pedreira até à pequena via 
que já está a ser executada 
para concluir a ligação à 
rua das Sencadas. 

Outra decisão foi o pedi-
do de declaração de utilida-
de pública para ser possível 
avançar com o processo 
das expropriações das 7/8 

parcelas que ainda faltam 
adquirir, sendo que o mu-
nicípio já detém a maioria 
dos terrenos.

Ao avançar com esta 
nova empreitada, será 
também feita uma nova 
via para ligar a rotunda de 
acesso ao Estádio Munici-
pal à zona onde se situa o 
Hospital da Luz e o Lidl, 
por exemplo, criando mais 

áreas verdes e de lazer, 
está prevista a criação de 
uma zona de restauração 
e a instalação de equipa-
mentos junto à lagoa que 
verá as margens serem 
rebaixadas para facilitar 
a aproximação segura da 
população. A vereação so-
cialista apoiou estas deci-
sões propostas pela maio-
ria social-democrata.
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PÓVOA DE VARZIM

MAIORIA APROVOU CONTAS DE 2024 

haja margem para baixar as 
faturas, como alega a opo-
sição. O edil deixou ainda 
um recado ao Governo no 
sentido de aumentar a ver-
ba que paga à autarquia no 
âmbito da transferência de 
competências em matéria 
de Educação, que também 
provocou um prejuízo na 
ordem de 1,5 milhões de 
euros. 

NOVO CONCURSO 
PARA REFEIÇÕES 
ESCOLARES

A autarquia vai ter de 
lançar novo concurso pú-
blico para o fornecimento 
de refeições no Pré-Escolar, 

edifícios em construção na 
cidade). 

O documento não con-
venceu a oposição, que 
trocou a habitual absten-
ção pelo voto contra. O PS 
defende que a dívida a for-
necedores cresceu de quase 
1,5 para 7 milhões de euros, 
queixa-se do avolumar de 
ações judiciais de emprei-
teiros por problemas em 
obras e recorda que até o 
Tribunal de Contas levan-
tou recentemente dúvidas 
sobre as contas de 2018 que 
podem implicar os exercí-
cios seguintes. O vereador 
João Trocado sustentou que 
estas três razões levaram à 
posição desfavorável dos 
socialistas e confirmou que 
também as contas da Var-
zim Lazer tiveram o tradi-
cional voto negativo. 

Aires Pereira não se mos-
trou surpreendido com a 
decisão, apontando que 
este é um ano de eleições 
autárquicas, mas aprovei-
tou também para referir 
que os custos municipais 
com água, saneamento e 
resíduos apresentam um 
prejuízo de 1,5 milhões de 
euros, lamentando que não 

O Relatório e Contas de 
2024 da Câmara da Póvoa 
de Varzim foi aprovado 
com o voto favorável da 
maioria social-democrata. 
Aires Pereira destacou “o 
excelente grau de execu-
ção” com taxas na ordem 
dos 92% na receita e na 
despesa. O edil apontou a 
obra feita e “os 12 milhões 
de euros de poupança cor-
rente que servem para ala-
vancar novos investimen-
tos”, enfatizando que os 
números deixam o “exe-
cutivo bastante confiante”. 

Relativamente aos prin-
cipais investimentos, que 
no total ascenderam a 18 
milhões de euros, o au-
tarca salientou a constru-
ção do Póvoa Arena (a 
inaugurar em junho), o 
prolongamento da Via B 
e a reabilitação do Bairro 
Nova Sintra (já prontos), 
as compras do palacete 
Villa Georgette (que será 
espaço de cultura) e do 
edifício da Obra de Santa 
Zita (que terá uma creche 
e serviços de ação social), 
assim como o desenvolvi-
mento da Estratégia Local 
de Habitação (com vários 

1.º, 2.º e 3.º ciclos do En-
sino Básico e Secundário 
para o próximo ano letivo 
(2025/26). O procedimento 
inicial não teve propostas 
abaixo do preço base pre-
visto e forçou a que tenha de 
ser lançado outro com cará-
ter de urgência. A autarquia 
decidiu aumentar a verba e 
o novo concurso ascende a 
quase 1,7 milhões de euros 
(mais IVA). O edil Aires 
Pereira espera agora que o 
problema seja ultrapassado 
e acredita que o aumento de 
custo se deve a dois fatores: 
a subida do salário mínimo 
nacional e a imposição de 
que metade dos produtos 
sejam locais. O PS decidiu 

abster-se neste ponto e 
o vereador João Troca-
do voltou a defender que 
deveriam ser as escolas a 
confecionar diretamente 
as refeições.

LANÇADO 
CONCURSO PARA 
LIMPEZA URBANA

Também foi aprovado o 
lançamento do concurso 
público relativo à limpe-
za urbana na cidade e em 
Aver-o-Mar. A prestação 
de serviços vai começar 
em outubro de 2025 e 
prolonga-se durante três 
anos, sendo o preço base 
na ordem dos 2,1 milhões 
de euros, segundo revelou 
Aires Pereira. A decisão 
foi tomada por unani-
midade, mas a vereação 
socialista não deixou de 
alertar para situações que 
detetou. O vereador João 
Trocado apelou a um 
maior cuidado em algu-
mas ruas e jardins através 
da sensibilização dos ci-
dadãos para não atirarem 
lixo para o chão e para os 
donos de animas fazerem 
a recolha dos dejetos.

Pub
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PÓVOA DE VARZIM

O Ministro das Infraes-
truturas e Habitação es-
teve na Póvoa de Varzim, 
na passada semana, para 
acompanhar o andamen-
to das empreitadas de 
construção de habitação 
municipal nos regimes de 
arrendamento apoiado e 
a custos controlados para 
jovens. 

Miguel Pinto Luz foi 
acompanhado nesta visita 
pela Secretária de Esta-
do da Habitação, Patrícia 
Gonçalves Costa, pelo edil 
Aires Pereira e por repre-
sentantes de outras entida-
des, como o esposendense 
Benjamim Pereira, que li-
dera o Instituto de Habita-
ção e Reabilitação Urbana.

A visita do governante 
teve início num terreno 
municipal na Rua Alber-
to Oliveira, em Barrei-
ros, onde está em curso 
a construção de 48 fogos 
habitacionais em dois blo-
cos (norte, com 3 pisos: 8 
T1, 6 T2 e 2 T4; nascente, 
com 4 pisos: 24 T1, 4 T2 e 
4 T3). O investimento ron-

MINISTRO DAS INFRAESTRUTURAS 
VISITOU EMPREITADAS DE HABITAÇÃO

da os 5,1 milhões de euros, 
podendo a obra ficar con-
cluída até ao fim deste ano, 
antecipando o prazo inicial 
de março de 2026.

De seguida, a comitiva 
liderada por Miguel Pinto 
Luz deslocou-se à Rua Dr. 
Belarmino Pereira, em Pe-
nalves, perto da Escola Cego 
do Maio, para ver o avanço 
do Lote C, que também 
deve ficar pronto antes do 
primeiro trimestre de 2026. 
Aqui o investimento ascen-
de a 2,6 milhões de euros e 
contempla a construção de 
24 habitações num edifício 
com quatro pisos, sendo o 
térreo destinado ao estacio-
namento e os restantes para 
habitação (T2, T3 e T4).

Refira-se que na mesma 
zona acaba de começar o 
projeto de edificação de 72 
fogos do lote A, que foi re-
centemente adjudicado por 
uma verba próxima dos 
10 milhões de euros. Nes-
te caso serão construídos 
dois edifícios de habitação 
a custos controlados, que a 
autarquia conta ver prontos 

até ao fim de março do pró-
ximo ano. Para o mesmo o 
local existe o projeto do lote 
B, que prevê mais 90 fogos, 
mas esse está ainda por lan-
çar.

Estas empreitadas fazem 
parte da Estratégia Local de 
Habitação e estão ligadas ao 
Programa 1.º Direito, tendo 
o apoio do Plano de Recu-
peração e Resiliência nos 

dois primeiros casos (para 
arrendamento apoiado), 
enquanto o mais recente é 
fruto de investimento au-
tárquico graças a um em-
préstimo do IHRU.

Pub
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SOCIEDADE

A última semana ficou 
marcada pelas festividades 
pascais que continuam a 
envolver milhares de pes-
soas na região.  

Os pontos altos foram 
as tradicionais celebrações 
que incluíram missas nas 
paróquias do arcipresta-
do, procissões em algumas 

PÁSCOA COM TRADIÇÕES QUE PERDURAM

NOVOS ÓRGÃOS 
SOCIAIS JÁ 
TOMARAM POSSE 
NOS BOMBEIROS

Rui Coelho já iniciou 
mais um mandato à frente 
da Real Associação Huma-
nitária de Bombeiros Vo-
luntários da Póvoa de Var-
zim. O reeleito presidente 
da direção avança para o 
quarto mandato, ficando na 

localidades e as visitas de 
centenas de cruzes a casas e 
instituições. 

Também não faltaram os 
concertos musicais e as ha-
bituais representações tea-
trais, concluindo com um 
Dia do Anjo que começou 
chuvoso e até acabou com 
sol. 

Pub

liderança da entidade até 
2028. Na cerimónia solene 
de tomada de posse, os ele-
mentos dos novos Órgãos 
Sociais prometerem “cum-
prir com lealdade, rigor e 
isenção” as funções para 
que foram eleitos.
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FREGUESIAS

MÚSICA SACRA VOLTA A ECOAR EM RATES 
Entre 26 de abril e 25 de 

maio, a Igreja Românica 
de São Pedro de Rates vai 
acolher vários concertos 
de entrada livre do XIX 
Ciclo de Música Sacra de 
Rates. Na apresentação, o 
diretor artístico Abel Car-
riço destacou o espírito de 
união e fraternidade que a 
música promove. O evento 
vai contar com grupos de 
várias regiões do país, mas 
também com formações 
locais, o que, segundo o res-
ponsável, reforça o valor da 
cultura produzida na Póvoa 
de Varzim. Já o vereador da 
Cultura, Luís Diamantino, 
elogiou o trabalho da Junta 
de Rates e sublinhou o po-
tencial de crescimento do 
evento, que enobrece a fre-
guesia e a cidade poveira. O 

autarca ratense, Paulo João, 
assumiu com orgulho a 
continuidade de um projeto 
herdado e garantiu que há 
planos para o seu reforço. 
Por parte da Melodiartes, 
Manuela Craveiro destacou 
os doze anos de colaboração 
da associação com o ciclo e 
o desejo de enriquecer o pú-
blico com música de quali-
dade. Por fim, o pároco 
Manuel Sá Ribeiro apelou 
à escuta atenta da música 
sacra e ao reconhecimento 
do trabalho dos coros da 
região. Com organização 
da Melodiartes – Associa-
ção Musical e Cultural e o 
apoio da Câmara, da Jun-
ta, do Conselho Pastoral 
Paroquial e da Associação 
Pró-Música, o XIX Ciclo de 
Música Sacra de Rates pro-

longa-se até 25 de maio.

PROGRAMA 

A abertura será no dia 
do padroeiro da paróquia, 
26 de abril, com o concer-
to “A música na celebração 
da Paixão e Ressurreição do 

CLUBE DE CAÇADORES DE RATES 
TEM NOVOS ÓRGÃOS SOCIAIS

Já estão eleitos os novos 
órgãos sociais do Clube 
de Caçadores de São Pe-
dro de Rates. 

A lista única liderada 
pelo recandidato Fernan-
do Manuel Rodrigues 
do Vale foi aprovada por 
unanimidade. 

A tomada de posse já 
ocorreu e deu início ao 
mandato de três anos de 
um elenco que tem vários 
elementos experientes e 

também alguns jovens. A 
direção integra ainda o vi-
ce-presidente António Luís 
Sencadas da Silva e mais 
três elementos: o tesoureiro 
João Paulo Matias Barbosa 
da Silva, o secretário Ricar-
do André Pereira Rodri-
gues do Vale e o vogal Fer-
nando José Azevedo Silva 
Santos. 

A Assembleia Geral tem 
Fernando da Silva Carva-
lho Vidal como presidente, 

acompanhado pelo vice-
-presidente Abel Carriço 
dos Santos e pelos secre-
tários Manuel Fernandes 
Lourenço e Manuel Gomes 
da Costa Subida. 

Finalmente, o Conselho 
Fiscal tem Fernando An-
tónio Couto de Campos 
como presidente, Artur 
Fernandes Torres Oliveira 
como secretário e Manuel 
Ferreira Campelo como re-
lator.

Senhor”, às 21h30, pelo Lae-
tare Ensemble. No dia 27 
de abril, às 17h, o professor 
João Duque, da Universi-
dade Católica de Braga, irá 
proferir uma conferência 
dedica ao tema “A Música 
Sacra nas Grandes Celebra-
ções”.

O mês de maio começará 
com os concertos “Ave Ma-
ris Stella”, dia 3, às 21h30, 
pelo Introitus Ensemble Vo-
cal (Lisboa), e “A Frescuta 
Sagrada no Canto Juvenil”, 
dia 4, às 17h, pelo Vox Lu-
minis e Coro Infanto-Juve-
nil da Paróquia de Beiriz.

O dia 10 de maio fica re-
servado para a música litúr-
gica no Arciprestado. Após 
uma tarde de formação, 
para salmistas e acompa-
nhadores, terá lugar, a par-

tir das 21h30, um encontro 
de coros paroquiais. No dia 
seguinte, 11 de maio, às 17h 
haverá lugar a um espetácu-
lo do Coro e Orquestra do 
Distrito de Braga.

No fim de semana se-
guinte, 17 e 18 de maio, há 
mais dois concertos sacros, 
da autoria de João Santos 
(Órgue – Célesta), no sába-
do, às 21h30, e pelo Ensem-
ble Corde Voce, no domin-
go, às 17h.

O programa encerra com 
os concertos do organista 
Rafael Madanços, dia 24, 
às 21h30, e “Te Deum lau-
damus”, dia 25, às 17h, pelo 
Coral Ensaio da Póvoa de 
Varzim, acompanhado pelo 
Ensemble Instrumental 
PróMúsica, sob a direção de 
Tiago Carriço.

REQUALIFICAÇÃO DE ZONA HISTÓRICA 
DE TERROSO MAIS PERTO DE AVANÇAR

Está mais perto de avan-
çar a requalificação da 
zona do Pé do Monte, na 
freguesia de Terroso. O 
anúncio do concurso pú-
blico já saiu no Diário da 
República. 

A empreitada tem um 
preço base de 687 mil eu-
ros e um prazo de execu-
ção de 150 dias, ou seja 5 
meses. As propostas po-
dem ser apresentadas até 
5 de maio, permitindo que 
a obra arranque ainda este 
ano. 

A Câmara da Póvoa de 
Varzim, que vai financiar 
totalmente a intervenção, 
pretende fazer a recupera-
ção daquela zona histórica 
que fica perto da Cividade 
de Terroso. A empreitada 
abrange a Rua do Miradou-
ro, Travessa do Miradouro, 
Rua do Monte e Calçada do 
Monte.

Na altura da apresenta-
ção do projeto, o edil Aires 
Pereira destacou os dois ob-
jetivos principais: melhorar 
o conforto e a qualidade de 

vida dos residentes e valo-
rizar o património local. 
Além de recuperar os ar-
ruamentos com a criação 
de uma faixa central lajeada 
em granito e de reformular 
as infraestruturas, será tam-
bém colocada nova ilumi-
nação pública. Certo é que 
será uma obra complexa 
devido às características e 
às ruas estreitas e inclinadas 
da zona, exigindo uma in-
tervenção delicada que vai 
necessitar da colaboração e 
paciência dos moradores.
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JORGE MACHADO ENCABEÇA 
LISTA DA CDU À CÂMARA DA PÓVOA

A CDU apresentou Jorge 
Machado como candidato 
à presidência da Câma-
ra Municipal da Póvoa 
de Varzim. O anúncio foi 
feito numa sessão pública 
que decorreu no Museu 
Municipal e contou com 
a presença de dezenas de 
apoiantes, entre eles Al-
fredo Maia, primeiro can-
didato da coligação PCP-
-PEV às legislativas pelo 
círculo eleitoral do Porto. 
Jorge Machado, advogado 
de 48 anos, antigo deputa-
do do PCP na Assembleia 

da República (entre 2005 
e 2019), volta a encabeçar 
a lista da CDU, depois das 
candidaturas de 2009 e 2021.

O também membro da 
Comissão Concelhia do 
PCP e da Direção de Orga-
nização Regional do Porto 
afirmou que a coligação re-
presenta “uma verdadeira 
alternativa ao atual executi-
vo” liderado pelo PSD. En-
tre as prioridades da candi-
datura, o militante poveiro 
destacou a necessidade de 
investimento urgente no 
Hospital da Póvoa e na cul-

POLÍTICA

CANDIDATOS DO PS CONHECERAM IPSS'S
Os candidatos do Parti-

do Socialista pelo círculo 
eleitoral do Porto visita-
ram duas IPSS’s da Póvoa 
de Varzim. A comitiva foi 
acompanhada pelo presi-
dente da concelhia e candi-
dato à Câmara Municipal, 
João Trocado. A primeira 
paragem foi o Centro So-
cial e Paroquial de Navais, 
cujo projeto do Centro Re-
sidencial Divino Salvador 
está a avançar com o apoio 
do PRR e irá criar 40 vagas 
em lar, 25 em centro de dia 
e 30 em serviço de apoio 
domiciliário. A segunda 
paragem foi em Argivai nas 

instalações da Associação de 
Solidariedade Social Argeva-
di, que está prestes a concluir 
a construção de uma creche, 
financiada pelo Programa 
Pares, com capacidade para 
cerca de 70 crianças até aos 
3 anos.

Em comunicado, o PS 
refere que “ficou clara a im-
portância do diálogo en-
tre os agentes políticos e os 
dirigentes das instituições 
particulares de cariz social”, 
admitindo ter percebido que 
“a concentração de serviços 
e decisões para a adminis-
tração central revelou-se, 
por vezes, um impasse nes-

se mesmo diálogo”. Jacinta 
Sampaio salientou ter con-
firmado nos dois locais “a 
necessidade de existência de 
um tecido de solidariedade 
social forte, dado que aten-
dem às expectativas da po-
pulação e contribuem para 
uma melhor vida em comu-
nidade”. Gonçalo Angeiras 
sublinhou ainda que as duas 
instituições são “exemplos 
de investimento público ao 
serviço das pessoas – nas 
creches, nos lares e na res-
posta social que fazem a 
diferença, sendo dois inves-
timentos no concelho com a 
marca da governação do PS”. 

tura, apontada como uma 
área esquecida pelo muni-
cípio. A habitação é outro 
dos temas centrais da can-
didatura, com o comunista 
a defender políticas públicas 
mais ambiciosas, que garan-
tam casas com qualidade e a 
preços acessíveis.

Além de Jorge Machado, 
a CDU anunciou as recan-
didaturas do advogado João 
Martins como cabeça de 
lista à Assembleia Munici-
pal e do empresário Miguel 
Andrade como candidato à 
Junta de Freguesia da Póvoa 

O comunicado termina a 
defender que, “com esta ini-
ciativa, o Partido Socialista 
reafirma a prioridade com as 
políticas sociais, promoven-

do um modelo de gover-
nação mais próximo das 
pessoas e das instituições 
que diariamente fazem a 
diferença”.

DEPUTADOS DO CHEGA VISITARAM SANTA CASA
Os deputados Rui Afon-

so, Cristina Rodrigues e 
Marcus Santos, do Partido 
Chega, eleitos pelo Círculo 
Eleitoral do Porto e nova-
mente candidatos para as 
próximas Legislativas, visi-
taram a Santa Casa da Mise-
ricórdia de Vila do Conde, 
onde foram recebidos pelo 
provedor Rui Maia. 

A comitiva contou ainda 
com a presença dos candi-
datos Patrícia Nascimento, 
Idalina Durães e do vila-
condense Júlio Alves, bem 
como de Pedro Silva, coor-
denador da comissão políti-
ca local do partido.

Durante a visita, foram 

discutidos diversos proble-
mas que afetam a institui-
ção e o concelho de Vila 
do Conde, desde a falta de 
habitação para famílias ca-
renciadas até à ausência de 
apoios próprios para idosos 
em situação de dependên-
cia. 

A insuficiência de vagas 
em creches e o congela-
mento dos apoios ao ensino 
pré-escolar também foram 
destacados, tal como a ex-
tensa lista de espera nos la-
res de idosos, a dificuldade 
das instituições particulares 
de solidariedade social em 
financiar novas infraestru-
turas e os atrasos nos reem-

Foi igualmente sublinhada 
a necessidade urgente de 
construir mais unidades de 
cuidados continuados, que 
poderiam aliviar os hospi-
tais e reduzir os custos do 
Estado.

Os deputados do Chega 

comprometeram-se a levar 
estas questões ao Parlamen-
to, assumindo o compro-
misso de lutar por soluções 
concretas que respondam 
às necessidades da Miseri-
córdia e da população que 
serve.

de Varzim. Ainda não é cer-
to se a coligação irá apresen-
tar listas em todas as juntas 
do concelho. Jorge Machado 

junta-se a João Trocado, 
do PS, e Andrea Silva, do 
PSD, na corrida à Câmara 
da Póvoa de Varzim.

bolsos ao abrigo do PRR.
A delegação ouviu ainda 

preocupações quanto ao 
aumento de pessoas sem-
-abrigo, muitas delas com 
problemas de dependência, 
e ao agravamento da situa-
ção no setor da habitação. 
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POLÍTICA

A candidata do PSD à 
presidência da Câmara 
da Póvoa de Varzim con-
tinua a preparar-se para o 
ato eleitoral. Andrea Silva 
está a levar o movimen-
to ‘Orgulho Poveiro’ até 
às freguesias e já passou 
por 11: Terroso, Laundos, 
Estela, Amorim, Argivai, 
Balasar, Aguçadoura, Ra-
tes, Aver-o-Mar, Beiriz 
e Navais. Fica apenas a 
faltar a Póvoa de Varzim 
para completar o périplo. 
O objetivo da cabeça de 
lista social-democrata foi 

ANDREA SILVA ANDOU A PERCORRER O CONCELHO
escutar a população das 
freguesias e recolher con-
tributos para a elaboração 
do programa com que irá a 
votos no início do outono, 
tentando prolongar a he-
gemonia do PSD que dura 
há mais de três décadas. As 
sessões já realizadas jun-
taram centenas de pessoas 
e nelas tem marcado pre-
sença o líder da concelhia, 
Aires Pereira, assim como 
vários elementos do execu-
tivo e de outros órgãos mu-
nicipais que devem voltar a 
integrar as listas. 

CHEGA OUVE PREOCUPAÇÕES 
DOS EMPRESÁRIOS DE VILA DO CONDE 

Na passada terça-feira, 
o Partido Chega realizou 
uma visita institucional à 
Associação Comercial e 
Industrial de Vila do Con-
de. A comitiva foi liderada 
por Rui Afonso, depu-
tado e recandidato para 
as próximas legislativas, 
acompanhado por Idalina 
Durães, candidata a depu-
tada, e Júlio Alves, tam-
bém candidato a deputado 
e Vice-Coordenador da 
comissão política local do 
partido.

A delegação foi recebida 
por Ricardo Santos, presi-

dente da Direção e António 
Eusébio, membro da Dire-
ção. O encontro teve como 
principal objetivo a auscul-
tação das principais preo-
cupações dos empresários 
do concelho vilacondense.

Durante o encontro, fo-
ram abordadas questões 
como a carga fiscal, a bu-
rocracia administrativa e 
a necessidade de medidas 
que incentivem o cresci-
mento económico e a cria-
ção de emprego na região. 

Por parte da Concelhia 
do Partido Chega, ficou o 
garante de Júlio Alves que 

continuarão disponíveis a 
colaborar com os empresá-
rios vilacondenses, tendo 
inclusive dado exemplos 
da intervenção desta em al-
guns dossiers que afetavam 
empresas locais e que foram 
levados a discussão e vota-
ção na Assembleia da Repu-
blica em 2024.

A reunião terminou com 
o compromisso do Partido 
Chega em dar seguimento 
às preocupações expressas 
pelos empresários, levan-
do estas questões para dis-
cussão no Parlamento. Rui 
Afonso garantiu ainda que 

o Chega continuará a estar 
presente junto dos agentes 
económicos locais, ouvin-
do as suas recomendações 

e apresentando soluções 
legislativas que atendam 
às reais necessidades do 
tecido empresarial.
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VILA DO CONDE

O Pavilhão de Despor-
tos acolheu mais uma 
edição da Gala do Des-
porto de Vila do Conde. 
O evento promovido pela 
Câmara Municipal teve 
como objetivo homena-
gear os destaques da épo-
ca desportiva 2023/2024. 

Na cerimónia, que 
reuniu atletas, treinado-
res e dirigentes, foram 
entregues prémios em 
duas categorias: "Mérito 
Desportivo" e "Reconhe-
cimento Desportivo". Ao 
palco subiram centenas 
de protagonistas de vá-
rias modalidades e os 
momentos de animação 
ficaram a cargo dos gru-
pos de dança e ginástica 

GALA DO DESPORTO RECONHECEU O MÉRITO

do concelho. 
A festa não só reconhe-

ceu os feitos extraordiná-
rios de quem se evidenciou 
a nível internacional, nacio-
nal e regional, mas também 
o esforço e a dedicação de 
todos aqueles que tornam 
o desporto uma realidade 

bem viva em Vila do Con-
de, como frisou o edil Vítor 
Costa durante a cerimónia. 

A campeã olímpica Rosa 
Mota também marcou pre-
sença e teve direito a uma 
lembrança do município 
vilacondense inspirada na 
renda de bilros.

Pub

MAIS UM PASSO PARA O CENTRO DE ESTUDOS JUDICIÁRIOS
Já saiu em Diário da Re-

pública o anúncio da em-
preitada para instalação do 
Centro de Estudos Judi-
ciários em Vila do Conde.  
O concurso público tem 

um preço base de 1 milhão e 
235 mil euros e um prazo de 
execução de 304 dias (dez 
meses). 8 de maio prazo que 
os concorrentes devem ter 
em conta para apresentar as 

propostas. O polo nortenho 
do CEJ vai ser instalado no 
antigo Convento do Carmo, 
que será reabilitado num 
investimento a cargo da au-
tarquia vilacondense. 

O espaço passará a aco-
lher a formação de novos 
magistrados, juízes e pro-
curadores. Como as obras 
no Convento do Carmo só 
devem ficar concluídas em 

meados de 2026, o próxi-
mo ano letivo 2025/26 irá 
iniciar-se nas instalações 
provisórias do Parque 
João Paulo II com 46 vagas 
disponíveis.
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VILA DO CONDE

O projeto “VC Invest” 
foi apresentado no Centro 
Municipal da Juventude. A 
iniciativa junta a Câmara, 
o Instituto de Emprego e 
Formação Profissional e 
a Associação Comercial e 
Industrial de Vila do Con-
de, num esforço conjunto 
para aproximar os jovens 
e os empresários, promo-
ver a empregabilidade e 
impulsionar o desenvolvi-
mento económico local. 

Este novo projeto as-
senta em quatro pilares 
principais: a criação de um 
gabinete de apoio técni-
co aos empresários e em-
preendedores, sessões de 
networking, um plano de 
formação e estágios para 
jovens, e ainda um progra-
ma de apoio à criação de 
negócios próprios.

A vereadora Catarina 
Monteiro, uma das im-
pulsionadoras do projeto, 
sublinha a importância da 
formação e da fixação dos 

“VC INVEST” JÁ ESTÁ EM MARCHA

dustrial de Vila do Conde, 
Ricardo Santos, reforçou a 
importância de criar pontes 
entre a autarquia, os jovens 
e os empresários, para ga-
rantir um tecido económico 
mais forte, competitivo e 
sustentável. 

O “VC Invest” surge 
como uma resposta direta 
às necessidades reais dos 
jovens e empresários. Neste 

EMPRÉSTIMO PARA GARANTIR OBRAS DO PRR
A Câmara Municipal 

de Vila do Conde deci-
diu avançar com um em-
préstimo de 2,5 milhões 
de euros para garantir a 
continuidade dos projetos 
financiados pelo Plano de 
Recuperação e Resiliên-

cia. Segundo Vítor Costa, o 
recurso ao crédito tornou-
-se inevitável face aos atra-
sos nas transferências das 
verbas comunitárias, o que 
provocou dificuldades de 
tesouraria. O edil assegura 
que o montante será reem-

jovens no concelho, crian-
do ferramentas para que 
possam definir o próprio 
futuro. Também a vereado-
ra Dália Vieira destacou o 
papel crucial deste projeto 
junto das micro e peque-
nas empresas locais, que 
representam cerca de 80% 
do tecido empresarial do 
concelho. Já o presidente da 
Associação Comercial e In-

bolsado logo que os fundos 
do PRR forem transferidos e 
lembra que o empréstimo já 
tinha sido aprovado em de-
zembro, por larga maioria, 
na Assembleia Municipal. 
Entre os investimentos em 
causa estão intervenções na 

área da habitação, como a 
requalificação urbana das 
Caxinas e Poça da Barca, 
requalificação escolar e pro-
jetos no âmbito do Plano de 
Ação para as Comunidades 
Desfavorecidas. Só neste 
último caso, explica o autar-
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encontro, também marca-
ram presença o edil Vítor 
Costa e Emanuel Moreira, 
Diretor do IEFP da Póvoa 
de Varzim.

O Roadshow "VC Invest" 
é a primeira iniciativa a 
avançar e terá sessões em 
várias freguesias,  preten-
dendo ser um momento de 
proximidade, esclarecimen-
to e capacitação, reunindo 

num só espaço entidades-
-chave para o desenvolvi-
mento empresarial local. 
O arranque foi ontem na 
Quinta Casal Camaz (Ave-
leda). 

Seguem-se mais 5 ses-
sões sempre das 18h às 
20h: 30 abril na Casa da 
Orta em Gião, 2 maio na 
Quinta do Casal em Re-
torta, 19 maio na Escola 
da Praia em Mindelo, 21 
maio no Aquário Eventos 
em Árvore e 4 junho na 
Quinta São Miguel em Ar-
cos. Haverá intervenções 
da ACIVC; do IEFP: Me-
didas de apoio ao empre-
go: estágios, reabilitação 
profissional e incentivos à 
contratação; de Eduardo 
Gonçalves: Financiamen-
to e acesso a fundos co-
munitários para empresas; 
dp Gabinete de Apoio ao 
Empresário e Empreen-
dedor da CMVC e um 
Espaço para perguntas e 
networking.

ca, a Câmara já executou 
mais de quatro milhões de 
euros, sem receber ainda 
qualquer comparticipação. 
A proposta, que permitirá 
evitar a paragem de várias 
obras, foi votada na última 
reunião do executivo. 
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nova equipa consiga con-
cretizar projetos em curso, 
nomeadamente o desen-
volvimento do Curso de 
Especialização Tecnológi-
ca, assim como atrair no-
vos alunos. Recorde-se que 
Carlos Gomes de Sá esteve 
quase duas décadas na Es-
cola de Aver-o-Mar e este-
ve quase a tornar-se diretor 
do Centro de Formação de 
Barcelos e Esposende, mas 
o destino acabou por agora 
levá-lo à Zendensino para 
uma nova oportunidade 
profissional ligada à educa-
ção no concelho de onde é 
natural. 

CARLOS GOMES DE SÁ ASSUME A ZENDENSINO
Carlos Gomes de Sá 

já iniciou funções como 
presidente do conse-
lho de administração da 
Zendensino. O dirigente 
deixou o cargo de Dire-
tor do Agrupamento de 
Escolas de Aver-o-Mar, 
que ocupou durante 18 
anos e teria de abando-
nar devido à limitação de 
mandatos, para passar a 
dirigir a cooperativa que 
integra a Escola Profissio-
nal e a Escola de Música 
de Esposende. O edil Gui-
lherme Emílio, presidente 
da Assembleia Geral da 
Zendensino, espera que a 

CAPITAL MUNDIAL DA SAÚDE MENTAL 
DESTACA BARCELOS EM BRUXELAS

Barcelos foi apresentada 
como a 1ª Capital Mundial 
da Saúde Mental numa 
conferência que decorreu 
no Parlamento Europeu. 
O edil Mário Constanti-
no Lopes esteve presente 
em Bruxelas e sublinhou 
o orgulho e a responsabili-
dade deste reconhecimen-
to, destacando o trabalho 
que tem sido feito pelo 
município na promoção 
da saúde mental. O presi-
dente da Câmara referiu 
a criação de uma acade-

mia dedicada à formação 
e investigação nesta área 
e lembrou ainda a rede de 
saúde mental já existente no 
concelho, que envolve cer-
ca de 70 instituições. Tam-
bém o eurodeputado Paulo 
Cunha, um dos promotores 
da conferência, alertou para 
o crescimento dos proble-
mas de saúde mental na so-
ciedade, apelando à criação 
de políticas públicas efica-
zes. A conferência contou 
com vários especialistas e 
representantes nacionais e 

REGIÃO

internacionais, incluindo 
a Secretária de Estado da 
Saúde, Ana Povo e a dele-
gada da Federação Mun-
dial para a Saúde Mental, 
Sabine Baehrer. Paralela-
mente, foi inaugurada no 
Parlamento Europeu uma 
exposição inteiramente 
dedicada a Barcelos, onde 
se destacam tradições 
como a Festa das Cruzes, 
o artesanato, o Caminho 
de Santiago e o reconheci-
mento como Cidade Cria-
tiva da UNESCO.

FESTAS DAS ROSAS 
ANIMA VILAR DE FIGOS

Já arrancaram em Vilar 
de Figos, Barcelos, as cele-
brações da tradicional Fes-
ta das Rosas, em honra de 
Nossa Senhora do Rosário. 
Segundo a lenda local, esta 
festa nasceu de um ano de 
seca extrema. O povo pediu 
chuva à santa e, depois do 
milagre, prometeu-lhe uma 
festa. Desde então, todos os 
anos, no último domingo 
de abril, os festejos enchem 
a freguesia de cor, fé e mui-
ta tradição. A programação 
arrancou no dia 21 com a 
novena preparatória, mas o 
ponto alto chega no fim de 
semana. Esta sexta-feira, a 
partir das 19h, há alvorada, 
missa e procissão de velas. 
No sábado, a manhã come-
ça com a alvorada, segue-
-se à tarde um espetáculo 

de cantar ao desafio com 
Naty Vieira, Pedro Mendes 
e Gonçalo Moreira. À noi-
te, a festa sobe de tom com 
a atuação da dupla Toka e 
Dança e, à meia-noite, com 
o DJ Marc Ferr, logo após a 
sessão de fogo de artifício. 
Mas, segundo José Manuel 
Ferreira, é no domingo que 
se concentram os momen-
tos mais esperados. A pro-
cissão solene está agendada 
para as 16h e marca o ponto 
mais religioso da festa. Ape-
sar da vertente espiritual, a 
Festa das Rosas é também 
um evento de forte envol-
vimento comunitário. José 
Ferreira destaca o espírito 
de entreajuda da população. 
Este ano, as expectativas são 
elevadas para a Comissão 
de Festas. 
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EFEMÉRIDE

As localidades da re-
gião voltam a assinalar o 
51 anos da Revolução dos 
Cravos com várias inicia-
tivas para todos os gostos.

PÓVOA DE VARZIM

O Município da Póvoa 
de Varzim volta a assinalar 
o 25 de Abril com um con-
junto de atividades abertas 
à participação da popula-
ção. A manhã arrancará 
com um Passeio de Ciclo-
turismo pela cidade, com 
ponto de encontro marca-
do para as 10h30 na Praça 
do Almada. No mesmo 
local vai ser possível apre-
ciar o habitual concerto da 
Banda Musical da Póvoa 
de Varzim, que começa às 
11h no palco em frente aos 
Paços do Concelho. Já na 
parte da tarde, o Pavilhão 
Municipal vai acolher mais 
uma edição do Torneio 25 
de Abril de Ténis de Mesa, 
entre as 13h e as 20h, uma 
iniciativa promovida pelo 
Pelouro do Desporto da 
Câmara Municipal.

Já para os mais novos, no 
sábado, dia 26, às 15h30, a 
Biblioteca Rocha Peixoto 
recebe uma nova sessão de 
“Um Conto até ao Ponto”, 
destinada a crianças dos 5 
aos 12 anos, dinamizada 
pela Associação Pathos 
e dedicada ao tema “Um 
Conto de Liberdade”. A 
iniciativa propõe um mo-
mento de leitura do livro 
“O Tesouro”, de Manuel 
António Pina, seguido de 
atividades didáticas e da 
criação colaborativa de 
um pequeno mural sobre a 
importância da liberdade, 

51º ANIVERSÁRIO DO 25 DE ABRIL DE 1974

na-se a crianças maiores de 
10 anos e adultos. 

BARCELOS

Barcelos também se pre-
para para comemorar a data 
com iniciativas que vão 
desde ações político-ins-
titucionais, aos concertos 
musicais, exposições, ban-
das no coreto e rusgas. As 
comemorações começam 
esta tarde, pelas 16h30, com 
a inauguração da exposição 
“Festa das Cruzes: Patrimó-
nio Cultural Imaterial. Das 
origens à modernidade”, 
na Biblioteca Municipal. 
Ao longo da tarde e noite, 
o Largo Dr. Martins Lima 
e o Largo Dr. José Novais 
acolhem o concerto “Que 
Força é Essa” de Bandas de 
Barcelos, com atuações de 
Kid, Doutor Assério, Cria-
tura-Dança, Depois de nós, 
Xauxau Dodô, Gator, the 
alligator e Lombada. O dia 
termina com o espetáculo 
de fogo de artifício “Cores 
de Abril”, no Largo da Por-
ta Nova. No feriado, pelas 

numa homenagem ao 25 de 
Abril.

VILA DO CONDE

Também Vila do Conde 
vai assinalar os 51 anos da 
Revolução dos Cravos com 
um conjunto de atividades 
culturais e artísticas que ce-
lebram os valores de abril. 
Na noite de hoje, pelas 23h, 
o Largo dos Artistas rece-
be a Intervenção Artística 
Coletiva “A Expressão da 
Liberdade”, uma proposta 
que une música, palavra e 
movimento para homena-
gear a data histórica. Às 
00h20 do dia 25 será entoa-
da a canção “Grândola, Vila 
Morena”. As comemorações 
prosseguem no sábado (dia 
26) com o atelier “Celebrar 
Abril”, dinamizado por Rita 
Melo. Através da música, 
os participantes vão mer-
gulhar na história do 25 de 
Abril, explorando canções 
emblemáticas da revolução, 
num ambiente interativo e 
criativo. A sessão decorre 
entre as 10h e as 12h e desti-

10h30, decorre a largada 
de paraquedistas em frente 
à PSP, integrada no IX En-
contro dos Paraquedistas 
e outros combatentes. Às 
15h, nos Paços do Conce-
lho, começa a Sessão Solene 
organizada pela Assembleia 
Municipal. O dia encerra 
com o concerto “Barcelos 
Fest Ensemble”, protagoni-
zado por Rodrigo Teixei-
ra ao piano, no Templo do 
Senhor Bom Jesus da Cruz, 
pelas 21h15. 

Já no sábado, às 16h, é 
inaugurada na Galeria Mu-
nicipal de Barcelos a expo-
sição “A Intemporalidade 
da Essência e da Forma”, 
da autoria de Francisco Si-
mões. Mais tarde, pelas 21h, 
há Bandas no Coreto, com 
a atuação da Banda Musi-
cal de Oliveira e da Banda 
Musical de Vila Verde, no 
Largo da Porta Nova. As co-
memorações encerram na 
segunda-feira com as tra-
dicionais Rusgas ao Senhor 
da Cruz, que irão animar o 
Centro Histórico de Barce-
los.

ESPOSENDE 

Esposende vai assina-
lar igualmente os 51 anos 
do 25 de Abril com uma 
programação cultural e 
artística, com concertos, 
sessões de cinema, apre-
sentações literárias e ce-
lebração da liberdade. As 
comemorações arrancam 
esta quinta-feira, às 19h, 
no Auditório Municipal 
de Esposende, com a Can-
tata “Vozes da Liberdade, 
Vozes do Mundo”, dirigida 
musicalmente por Filipe 
Barros e protagonizada 
pelos alunos do 3º ciclo 
da Escola Básica Antó-
nio Rodrigues Sampaio. 
Mais tarde, às 21h30, será 
exibido o filme “Camara-
da Cunhal”, no Auditório 
Municipal. No feriado, o 
filme “Camarada Cunhal” 
volta a ser exibido, às 
21h30, no Auditório Mu-
nicipal de Esposende. Já 
no sábado, pelas 15h30, a 
Biblioteca Municipal Ma-
nuel de Boaventura acolhe 
a apresentação do livro 
“Anónimos de Abril”, com 
a presença de Carlos Vaz 
Marques, Rogério Char-
raz e José Fialho Gouveia. 
No mesmo dia, às 21h30, 
o Auditório Municipal re-
cebe o espetáculo “Anóni-
mos de Abril”, com Rogé-
rio Charraz, José Fialho 
Gouveia e Joana Alegre. 
As celebrações encerram 
no domingo, às 11h, na 
Junta de Freguesia de An-
tas, com o concerto em 
família do Quarteto Vocal 
EME, acompanhado por 
comentários da musicólo-
ga Henriqueta Fernandes.
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O Rio Ave não conse-
guiu chegar à final da Taça 
de Portugal. Os rioavistas 
foram novamente derro-
tados pelo Sporting na 
segunda mão da meia-fi-
nal. Depois do desaire em 
Alvalade, por 2x0, os vila-
condenses foram batidos 
na casa emprestada de Pa-
ços de Ferreira, desta feita 
por 2x1. Os forasteiros 
marcaram cedo por Gon-
çalo Inácio e Gyokeres 
ampliou a vantagem pou-
co depois do intervalo. Os 
pupilos de Petit ainda re-
duziram por André Luiz, 
mas já nada havia a fazer 
para anular a supremacia 
leonina. O agregado  de 
4x1 acaba por espelhar o 
que se passou na elimina-

ACABOU O SONHO DO REGRESSO AO JAMOR
tória e a diferença entre as 
duas equipas. Para a histó-
ria fica a boa campanha do 
emblema da caravela, que 
eliminou Atlético, Alverca, 
Casa Pia e São João de Ver, 
mas não deu para alcançar o 
Estádio do Jamor. 

Petit e Vítor Gomes esta-
vam resignados no final do 
jogo. O capitão reconheceu 
que o golo sofrido aos 11 
minutos levou a alguma de-
sânimo na equipa, que mes-
mo assim reagiu e deu tudo 
para discutir o resultado. 
Também o treinador  ad-
mitiu que a estratégia ficou 
condicionada quando viu 
a desvantagem agravar-se, 
mas destacou que os pupi-
los foram uns dignos ven-
cidos. 

EMPATE E VITÓRIA 

Antes, para o campeo-
nato, o Rio Ave empatou 
a uma bola na receção ao 
Santa Clara e venceu no 
campo do Moreirense por 
duas bolas a zero. O clube 
passou a somar 33 pon-
tos e a ocupar o 11º lugar, 
tendo na próxima ronda 
de deslocar-se a Guima-
rães defrontar o Vitória 
no reencontro com Luís 
Freire. 

Com a permanência 
praticamente garantida, 
o clube tem como meta 
superar os 37 pontos da 
época passada. Com essa 
fasquia na mente, os pu-
pilos de Petit terão ainda 4 
jogos para o alcançar.

Antes da interrupção da 
Páscoa, a equipa feminina 
do Rio Ave alcançou um 
triunfo importante na fase 
de apuramento de cam-

RIOAVISTAS E VARZINISTAS COM MOTIVOS PARA SORRIR
peão da segunda divisão. 
As rioavistas venceram por 
uma bola a zero, no terreno 
do Futebol Benfica, em par-
tida da 12ª jornada. As vila-

Pub

condenses estão no terceiro 
lugar, com 26 pontos, mas 
estão a apenas dois pontos 
da liderança, sendo o próxi-
mo compromisso a receção 

ao Sporting B.
A formação sénior do Var-

zim também venceu na fase 
de apuramento de campeão 
da série norte do terceiro 

escalão. As alvinegras derro-
taram o Moreirense por 3x2 
e ocupam o sexto lugar, com 
13 pontos, sendo o FC Porto 
o próximo adversário. 
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No final, apenas have-
rá lugar para festa, por-
que de lamentos estão os 
adeptos cansados. A cada 
desaire, nunca foi faltando 
confiança nem crença na 
qualidade da equipa li-
derada por Vítor Paneira. 
Naturalmente que o insu-
cesso foi enfraquecendo o 
espírito dos mais pragmá-
ticos, que no entanto de-
safiavam sempre algumas 
escolhas táticas e técnicas 
do técnico dos poveiros. 
Equilíbrios conquistados 
pela força das escolhas 
individuais foram quebra-
dos inexplicavelmente e 
reencontrados pela razoa-
bilidade de quem tem o 
poder de decisão. Depois 
de duas derrotas que dei-
xaram marcas, não só pela 
aparente injustiça no que 
concerne aos resultados 
obtidos, os Lobos do Mar 
ressurgiram com uma exi-
bição que "esmagou" um 
líder com condições de 
chegar ao fim nessa con-
dição. Perante o Lourosa, 
Moshood  abriu o livro 
logo nos instantes iniciais 
e foi materializando uma 
exibição coletiva a roçar 
a perfeição com mais dois 
golos. Um hat-trick que 
define o avançado que 
mais acrescentou a um 
plantel que ficava dema-
siadas vezes aquém do fu-
tebol praticado, sobretudo 
por falta de eficácia na 

DUAS VITÓRIAS DEPOIS … E AGORA VARZIM?
ao triunfo na Tapadinha 
ficaram a apenas dois pon-
tos da segunda vaga de 
subida direta e estão ago-
ra em posição de playoff 
com o antepenúltimo da 
II Liga. Segue-se a receção 
à equipa de Belém, na noi-
te do próximo sábado, em 
mais uma partida que será 
determinante para as as-
pirações poveiras. Depois 
ficarão a faltar apenas três 
jogos para os alvinegros: 
dois seguidos como visi-
tante frente a Sporting B 
e 1º Dezembro, fechando 
em casa com o Fafe na úl-
tima jornada.

ENCHER O ESTÁDIO

O Varzim quer casa 
cheia para a receção ao 
Belenenses na noite do 
próximo sábado. O clube 
lançou uma campanha 
para mobilizar os poveiros 
nesse jogo que pode refor-
çar a posição no playoff 
de subida e aproximar ao 
segundo posto. Os sócios 
com lugar cativo podem 
levantar 5 bilhetes de 
acompanhante e os asso-
ciados sem lugar cativo te-
rão direito a 5 ingressos de 
acompanhante. Os adep-
tos varzinistas poderão 
também comprar bilhete a 
3 euros e os apoiantes do 
clube de Belém precisam 
de pagar 10 euros para 
aceder ao recinto. 

o fundo das redes. Mas o 
momento mais bonito foi 
protagonizado por dois ar-
tistas. Cláudio Araújo, um 
dos tais que (incompreensi-
velmente) ficou de fora nos 
primeiros jogos da fase de 
subida, galgou pelo corre-
dor direito e assistiu o ca-
pitão Ruben Oliveira para o 
segundo golo que estabele-
ceu o resultado final. 

No total, 6 pontos con-
quistados que colocam os 
Lobos do Mar muito perto 
do 2º lugar. Seguem-se dois 
embates importantes e de-
cisivos, com a receção ao 
Belenenses e a visita a Al-
cochete. Fazer história está 
ao alcance de Vítor Paneira 
e seus pares… e só depende 
deles!

JÁ EM LUGAR DE 
PLAYOFF, MAS O 
SONHO É A
SUBIDA DIRETA 

O Varzim fechou a jorna-
da 10 da fase de apuramen-
to de campeão da Liga 3 na 
terceira posição da tabela 
com 14 pontos. À frente 
continua o destacado Lou-
rosa com 22 pontos, o Spor-
ting B mantém-se como se-
gundo classificado com 16 
pontos e o Belenenses caiu 
para a quarta posição com 
14 pontos. Os lobos do mar 
estão longe do líder, que 
tem a promoção muito bem 
encaminhada, mas graças 

finalização. Ruben Ribeiro, 
também ele afastado muito 
tempo da equipa principal, 
voltou em boa hora, sendo 
"arma secreta" num par de 
vezes. Jogador com senti-
do de baliza, coroou a go-
leada de 4x0 com mais um 
golo na sua conta pessoal. 
E. num estalar de dedos, 
os Lobos do Mar pularam 
para o meio da tabela clas-
sificativa, ganhando novo 
alento para a viagem até o 

reduto do Atlético.
Como deve ser, os res-

ponsáveis alvinegros or-
ganizaram a viagem até à 
Tapadinha com a equipa a 
viajar de véspera, com tem-
po para recuperar e entrar 
em campo nas melhores 
condições físicas. Com a 
competição a entrar na fase 
decisiva, só a vitória interes-
saria às ambições de ambas 
as formações. Uma primei-
ra parte "amarrada" em sis-
temas táticos semelhantes e 
com as individualidades a 
não conseguirem quebrar 
a igualdade até ao interva-
lo. No segundo tempo, já 
com cerca de 15m jogados, 
surgiu o herói do costume. 
Moshood aproveitou uma 
assistência involuntária de 
um rival, para rematar para 
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POVEIROS SOMARAM VITÓRIAS BEM SABOROSAS, 
SOBRETUDO A DO BEIRIZ

O sábado de Pascoa foi 
feliz para os três clubes po-
veiros com equipas senio-
res masculinas na Associa-
ção de Futebol do Porto.

Na série 1 da Divisão de 
Elite, o Varzim B recebeu e 
venceu o Aldeia Nova, por 
3x1, em jogo da jornada 
29. Os alvinegros totali-

zam 42 pontos e ascende-
ram ao sétimo lugar, sendo 
o último desafio a visita ao 
campo do Pasteleira.

Na série 1 da Divisão 
de Honra, Beiriz e Bala-
sar jogaram também para 
a ronda 29. Os beirizenses 
triunfaram no campo do 
Lusitanos por 2x1 e con-

servam a primeira posi-
ção, com 64 pontos, tendo 
a agora de receber o Gon-
dim na última jornada. Os 
balasarenses golearam o 
Sporting da Cruz por 4x1 e 
continuam no sétimo pos-
to, com 43 pontos, antes 
de visitarem o Arcozelo no 
próximo domingo.

CAMPEÕES POPULARES VÃO COMEÇAR A SURGIR
O Campeonato de Fu-

tebol Popular da Póvoa 
de Varzim aproxima-se 
da fase das decisões. No 
escalão sénior, a quatro 
jornadas do fim, há duas 
equipas a liderar com 34 
pontos, Amorim e Estela, 
mas aos estelenses já só 
faltam jogar três partidas.  
O Regufe está no terceiro 
posto com 30 pontos e o 
Rates ocupa a quarta po-
sição com 26 pontos mas 
tem dois jogos em atraso. 
Nos outros escalões são 
estes os líderes: Averomar 
(48 pontos) em juvenis; 
Argivai (46 pontos) em 
infantis; Aguçadoura (52 
pontos) em escolinhas; 
Amorim (41 pontos) nos 
traquinas e Rates (16 pon-
tos) no feminino. 

ARCOS MAIS 
PERTO DO TÍTULO

A jornada 32 do cam-
peonato sénior da Asso-

ciação de Futebol de Vila do 
Conde fechou com o duelo 
entre dois dos 4 candida-
tos ao título. O líder Arcos 
foi ao terreno do Tougues 
vencer por 2x1 (golos de 
Zé Aguiar) e deu um pas-
so muito importante para 
o objetivo, embora tenha 
mais uma partida realiza-
da que os três perseguido-
res. Os arcoenses passam a 
somar 83 pontos e os tou-
guenses ficam-se pelos 76 

pontos. A segunda posição 
é agora partilhada com o 
Fornelo, equipa que não foi 
além da igualdade a quatro 
golos na receção ao Malta. 
Já o Aveleda goleou o Fajo-
zes por 9x0 e continua no 
quarto posto com 75 pon-
tos. Nos juniores, o cam-
peonato irá terminar daqui 
a uma semana, com Bagun-
te e Mindelo empatados na 
liderança com 40 pontos, 
pelo que o título vai ser de-

cidido apenas no fecho da 
competição. 

6 CLUBES POVEIROS E 
VILACONDENSES NAS 
MEIAS-FINAIS DA FFPN

Já são conhecidos os se-
mifinalistas das provas da 
Federação de Futebol Po-
pular do Norte. 6 equipas 
da Póvoa de Varzim e 4 for-
mações de Vila do Conde 
jogaram no fim de semana a 

segunda mão dos quartos 
de final.

Na Taça dos Campeões, 
o Retorta eliminou o Na-
vais, o Amorim superou 
os tirsenses do Ringe e o 
Aveleda superiorizou-se 
ao Tougues.

Na Taça Federação, o 
Aguçadoura foi elimina-
do pelos vimaranenses do 
Atlético da Costa, o Es-
tela foi mais forte que os 
vimaranenses do Matama 
Infantas, o Rates superou 
o Argivai e o Fornelo afas-
tou os vimaranenses do 
São Faustino.

Na luta pela chegada 
às finais estarão 3 clubes 
poveiros e 3 emblemas 
vilacondenses. As meias-
-finais jogam-se a 3 e 4 
de maio com os seguintes 
duelos: Retorta x Amorim 
e São Mamede x Aveleda 
na Taça dos Campeões; 
Atlético da Costa x Estela 
e Rates x Fornelo na Taça 
Federação.
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dois golos numa das parti-
das. Até o momento totali-
za 9 internacionalizações e 
apontou 8 golos pela equi-
pa das quinas. O treinador 
Mário Narciso irá anunciar 
a escolha dos 12 eleitos an-
tes da comitiva portuguesa 
viajar para as Seicheles em 
busca de mais um título 
mundial, um feito que já 
foi conquistado pelo povei-
ro Bruno Torres. Tim tem 
apenas 20 anos de idade e 
despontou para o futebol 

TIM TEM PRESENÇA NO MUNDIAL NO HORIZONTE
Filipe Santos, que é 

conhecido por Tim, con-
ta fazer parte da convo-
catória do selecionador 
nacional para o Mundial 
de Futebol de Praia. O 
jogador vilacondense é 
um dos 13 convocados 
que está a participar no 
estágio de preparação que 
decorre na Madeira até 
ao próximo dia 25. Tim 
jogou nos dois particu-
lares realizados diante 
da Itáilia, tendo marcado 

no areal no Varzim, es-
tando agora ligado ao Vila 
Flor após ter representado 
o Braga na época transata, 
na qual se sagrou campeão 
nacional. No futebol de 11, 
Filipe Santos estava a de-
fender as cores do Regufe 
nesta temporada, sendo o 
segundo melhor marcador 
do campeonato popular 
com 15 golos, mas na car-
reira já passou pelo FC Por-
to, Rio Ave, Nogueirense e 
Árvore.

TORNEIO OVO DE PÁSCOA TEVE BICAMPEÕES
Apesar do tempo ad-

verso que se fez sentir em 
alguns jogos, a 35ª edição 
do Torneio Ovo de Páscoa 
ficou marcada pelo êxito 
desportivo. O tradicional 
torneio de futebol juve-
nil proporcionou três dias 
(12, 18 e 19) de emoções 
fortes no Complexo de 
Mourões e no Parque de 
Nova Sintra. A Junta da 
Póvoa de Varzim, Beiriz e 
Argivai voltou a organizar 
a competição que este ano 
regressou ao palco onde 
se celebrizou e manteve a 
passagem pelas instalações 
geridas pelo Atlético, ten-
do reunido vários emble-
mas dessas freguesias. 

À semelhança da edição 
anterior, os jovens que a 
Juvenorte convidou para 
participar no evento con-
seguiram vencer o troféu 
em dose dupla. Na final do 

escalão A (até aos 10 anos), 
a equipa do bairro norte da 
cidade bateu o Varzim por 

2x1, tendo o Póvoa FC fe-
chado o pódio. Na decisão 
do escalão B (11 e 12 anos) 

FUTEBOL

também foi a formação azul 
e amarela a triunfar, ao der-
rotar as Tricanas Poveiras na 

marcação de grandes pena-
lidades, enquanto o Bon-
fim foi terceiro classificado.
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Com a equipa sénior 
parada na competição, as 
atenções viraram-se para 
os eventos destinados aos 
atletas e treinadores de 
formação. O objetivo de 
aprimorar técnicas indi-
viduais trouxe cá alguns 
técnicos de renome, que 
juntamente com o staff  
técnico do Póvoa Andebol 
adicionaram conhecimen-
to aos jovens interessados 
em praticar esta modali-
dade. O andebol tem sido 
uma modalidade de alto 
prestígio, com ganhos con-
sideráveis após os êxitos 
da nossa seleção nacional. 
Na cidade, a aposta dos 

PÓVOA ANDEBOL NÃO ABRANDOU NA PÁSCOA

responsáveis do PAC em ter 
uma equipa sénior na elite 
nacional também tem dado 

CAXINAS VAI CONTINUAR A TER FUTSAL DE TOPO
O Caxinas venceu, na re-

ceção ao Sanjoanense, em 
partida da 19ª jornada do 
escalão principal de futsal. 
Os caxineiros triunfaram 
por uma bola a zero, ten-
do marcado pelo argentino 
Martin Dorda, aos 38 mi-
nutos, já muito perto do 
fi m do jogo. Depois de estar 
seis desafi os sem ganhar, o 
Caxinas quebrou a série ne-
gativa e tem a permanência 
confi rmada a três jornadas 
do fi m da competiçãp. 

Os pupilos de Nuno Silva 
somam agora 19 pontos e 
continuam no nono lugar 
da tabela, fora da zona de 
acesso ao playoff  de apura-
mento de campeão. O pró-
ximo desafi o é a difícil vi-
sita à quadra do Braga com 
o objetivo de pontuar para 
tentar prolongar a época.

 

RIOAVISTAS 
TENTAM SUBIDA

O Rio Ave bateu o UVPN, 
por 7x4, na oitava jornada 
da fase de apuramento de 
campeão da 2ª Divisão. O 
emblema da caravela conti-
nua no segundo lugar, com 
15 pontos, estando em pos-
to de subida direta e a ape-
nas um ponto da liderança. 

Segue-se a visita à quadra 
do Nogueiró e Tenões.

POVEIROS VENCEM 
"AO CAIR DO PANO"

"Quem porfi a sempre al-
cança" e foi necessário espe-
rar pelo fi m do campeonato 
nacional da 3ª divisão para 
que a equipa sénior de fut-
sal do Desportivo da Póvoa 
alcançasse a primeira vitó-
ria nos 22 jogos realizados. 
Fechou-se a cortina de uma 
competição onde os povei-
ros não contavam partici-
par, mas que conseguiram 
chegar ao fi m com a digni-
dade própria dos verdadei-
ros campeões. Rui Casano-
va foi o "homem do leme", 
com palmarés no futsal 
poveiro, embora represen-
tando um emblema extinto 

com a fusão com o CDP. 
Difi culdades expressas pelo 
técnico poveiro, no fi nal de 
uma vitória por 4x1 sobre 
os Amigos Abeira Douro 
a refl etir um estado de es-
pírito do dever cumprido: 
"As poucas pessoas que nos 
acompanharam sabem que 
a equipa deu sempre tudo 
o que podia, fosse contra 
que adversário fosse. Pro-
curamos e estivemos perto 
de pontuar por diversas ve-
zes- Hoje fomos felizmente 
premiados, frente a um ad-
versário que também que-
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ria ganhar. O caminho está 
aberto para que este clube 
possa renascer a competir 
nos distritais. Por vezes, dar 
um passo atrás representa 
criar as condições para dar 
dois à frente no futuro. Lim-
pamos a imagem que car-
regamos do passado, mas 
acredito que o CDP tem 
todas as condições para que 
o futsal poveiro possa voltar 
aos grandes palcos." Para a 
história, fi cam os golos do 
capitão Gonçalo Nogueira, 
Hugo Batista e o bis de Tia-
go Veloso.

frutos, embora seja questio-
nável perguntar a quem de 
direito se este será um pro-

jeto com futuro. Sem cruzar 
os braços, o clube vai apos-
tando em conseguir equipas 

competitivas nos vários 
escalões e também em 
eventos como estes. 
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DESPORTIVO NA CORDA BAMBA DA LIGA
Casa cheia e apoio não 

faltou para que a equipa 
liderada por José Ricar-
do conseguisse melhor 
sorte no jogo contra a 
Oliveirense. A faltarem 
duas jornadas, era de bom 
tom todos os jogos reali-
zarem-se à mesma hora. 
Contudo, não é assim na 
Liga Profi ssional e o rival 
dos poveiros ( Queluz) só 
jogou após o fi nal do da 
Póvoa. No pavilhão Fer-
nando Linhares de Castro, 
os nervos e a pressão do 
"ganhar ou ganhar" levou 
a demasiadas falhas que 
permitiram aos basque-
tebolistas de Oliveira de 
Azeméis chegar ao fi nal 
a vencer por 68x61. Num 
jogo intenso e de muita 
luta, o azar voltou a bater 

Embora conhecida já 
há algum tempo, foi já 
apresentado ofi cialmente 
o novo coordenador da 
secção de voleibol do CDP. 
Pedro Mesquita é um ho-
mem da casa, formado no 
clube, com títulos nacio-
nais e subidas de divisão. 

VOLEIBOL APRESENTA NOVO COORDENADOR
altura em que as várias com-
petições estão a fi nalizar, o 
planeamento da próxima 
temporada já está em movi-
mento, com Pedro Mesquita 
a reunir com o quadro téc-
nico da secção. No próximo 
fi m de semana, as equipas 
masters feminina e masculi-

MASTERS PERTO  
DO TÍTULO INATEL
A equipa de Masters está 

muito perto de conseguir 
um título que vai ao encon-
tro dos objetivos para esta 
competição. Reforçada por 
alguns basquetebolistas da 

tou o Powertogether por 
42x22, numa demonstra-
ção de supremacia que 
prova a força do conjunto 
poveiro. 24 horas depois, 
o Paredes foi o adversário 
que também acabou der-
rotado por 68x35.

na disputarão nas Taipas as 
respetivas fases fi nais, com 
as senhoras a tentarem re-
validar o título nacional e 
os homens a apostar em 
chegar ao título, tendo re-
forçado a equipa com três 
reforços com ADN povei-
ro.

Como técnico esteve ligado 
ao Ginásio de Santo Tirso e, 
ainda esta época, treinava a 
equipa feminina do Ginásio 
Vilacondense na 1ª divisão. 
Nos bastidores, esta é clara-
mente tida como uma esco-
lha assertiva, para suceder a 
José Luís Gonçalves. Numa 

à porta dos poveiros, quan-
do o francês Ray Embo se 
lesionou quando faltavam 
4m40s. Pior que isso, é que 
muito possivelmente, tam-
bém será baixa na derra-
deira jornada, dada a for-
ma como se retirou para o 
balneário. Keven Gomes 
também realizou o último 
jogo pelos poveiros e, sen-
do assim, José Ricardo terá 
limitações na viagem até ao 
Imortal de Albufeira, onde 
tentará evitar a descida. 

HÓQUEI SÉNIOR DESPERDIÇA LIDERANÇA
A equipa sénior de hó-

quei em patins do Despor-
tivo interrompeu a série de 
bons resultados, ao perder 
em Coimbra por 4x3. Um 
jogo marcado por algumas 
falhas na defesa poveira 
que proporcionaram aos 
universitários chegar à vi-
tória, depois de duas des-
vantagens. O bis de Tiago 
Pinheiro e o golo de Luís 
Melo não foram sufi cien-
tes para conquistar pon-
tos, tendo a equipa poveira 
fi cado novamente a 3 do lí-
der Carvalhos. Contudo, o 
Famalicense, que persegue 
os poveiros para o lugar de 
play-off , também perdeu 
em casa com a Académica 
de Espinho, curiosamen-
te treinada pelo poveiro 
Ruben Fangueiro. Até ao 
fi nal do campeonato, há 
condições de garantir o 2º 

lugar e, em caso de vencer 
todos os jogos, há que ter 
esperança que o Carvalhos 
também possa perder mais 
pontos, sendo que a derra-
deira jornada tem um Espi-
nho x Carvalhos como jogo 
de cartaz.

OS CLUBES SÃO 
GRANDES COM 
GRANDES PESSOAS

António Araújo foi atle-
ta da secção de hóquei do 
Desportivo nos anos 70 e 
um hoquista que iria espa-
lhar magia por vários clu-
bes na 1ª divisão de então. 
Depois de um trabalho no 
HC Fão, regressou à Póvoa 
e foi treinador nos escalões 
de Formação até chegar à 
equipa sénior, que na altura 
militava na 2ª divisão. Uma 
saída algo controversa e um 

Em boa hora surgiu o 
convite para que António 
Araújo lidere tecnicamente 
a Escolinha de Patinagem. 
Juntou-se a "fome à vontade 
de comer" e hoje já é possí-
vel afi rmar que o trabalho 

realizado já está a dar fru-
tos. O número de jovens 
praticantes aumentou para 
o triplo e assim já é possí-
vel visionar algum futuro 
para os vários vários esca-
lões da formação.

casa, com Nuno Oliveira 
como fi gura de cartaz, os 
poveiros garantiram um 
dupla vitória que os colo-
ca em "ponto de caramelo" 
para vencer o campeonato 
Inatel Porto. No jogo mais 
aguardado, o CDP derro-

período de refl exão alar-
gado, numa pausa sabática 
que (ao contrário de outros) 
não o afastaram de frequen-
tar as instalações e assistir a 
jogos das várias modalida-
des. 
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MODALIDADES

RUI COSTA ATENTO AOS JOVENS TALENTOS
Rui Costa fez questão 

de  estar presente  na se-
gunda edição do Grande 
Prémio dos Campeões 
que decorreu na Póvoa de 
Varzim durante o fim de 
semana. 

O Troféu que tem o 
nome do campeão mun-
dial de 2013 voltou a 
reunir os jovens talentos 
nacionais da modalidade. 
Foram dois dias de corri-
das para ciclistas do esca-
lão cadete, com etapa em 
linha no sábado que ter-
minou na Avenida Vasco 
da Gama e dose dupla no 
domingo: contra-relógio 
de manhã em Laundos e 
Circuito em Aguçadoura 
da parte da tarde. 

Rui Costa acompanhou 
os vários momentos da 
prova e esteve atento ao 
desenrolar da competição 
que foi vencida pelo barce-
lense Francisco Cardoso, 
da Academia Efapel. Refi-
ra-se que o camisola ama-
rela também conquistou a 
classificação da montanha 
e venceu duas etapas, en-

tias&Araújo a triunfar por 
equipas.

A competição foi organi-
zada pelo Centro Desporti-
vo e Cultural de Navais, em 
parceria com a Câmara Mu-
nicipal da Póvoa de Varzim, 
que esteve representada na 
entrega de prémios pela ve-
readora Sílvia Costa.

quanto Simão Pedrosa ar-
recadou a geral das metas 
volantes e José Gomes foi 
o mais forte na classifica-
ção da juventude. Afonso 
Falcão foi segundo da clas-
sificação geral individual 
e conquistou a derradeira 
etapa, tendo também aju-
dado a Landeiro-KTM-Ma-

O Grupo Recreativo Es-
trela do Bonfim foi bem 
sucedido no II Trail de 
Santa Apolónia, com par-
tida e chegada em Malta, 
prova que se desenrolou 
entre Vila do Conde e 

FERNANDO COSTA ELEVA GREB 
NO TRAIL DE SANTA APOLÓNIA

Trofa. O maior destaque vai 
para a primeira posição ob-
tida por Fernando Costa no 
Trail Longo no escalão M45 
(na foto, o primeiro a contar 
da esquerda). Em foco este-
ve também Joaquim Lage 

ao ser terceiro classificado 
no Trail Longo no escalão 
M55. O clube conseguiu 
ainda mais 4 lugares de 
top10 numa comitiva que 
teve uma dezena de atletas 
em ação.

Pub

JOVEM CONQUISTA
A TAÇA DE 
PORTUGAL SUB23

Lucas Lopes foi consa-
grado como vencedor da 
Taça de Portugal no esca-
lão sub-23. O ciclista po-
veiro foi sexto classificado 
na derradeira prova pon-

tuável, o Troféu Região 
de Coimbra - Aldeias do 
Xisto, que ligou a Figueira 
da Foz  à Aldeia das Dez, 
em Oliveira do Hospital. 
O corredor da Radio Po-
pular – Paredes – Boavis-
ta confirmou um triunfo 
que já estava matemati-
camente garantido após a 
Clássica de Viana do Cas-
telo e que começou a ser 
construído na terra natal 
na Clássica da Primavera. 
Lucas Lopes terminou na 
liderança do ranking da 
juventude com 285 pon-
tos, uma centena de pon-
tos acima do mais direto 
perseguidor. 



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 24 ABRIL 2025 | 25

ASSOCIAÇÕES

A equipa de pesca do 
Clube Naval Povoense 
está a uma prova de con-
quistar o sétimo título 
nacional. No passado fim 
de semana, em Setúbal, 
os poveiros terminaram 
a 2ª mão do Campeona-
to Nacional de Clubes de 
Pesca em Barco Fundea-
do empatados no topo da 
tabela com as formações 
do GN Olhão e dos Ama-
relos. Com este resultado, 
o CNP garantiu também o 
apuramento para o Cam-
peonato do Mundo e se-
gue agora para a última 
etapa da competição, que 
se realiza em Peniche a 1 
de junho, com ambições 
renovadas. Segundo o clu-
be, a equipa está focada 
em repetir o sucesso dos 
últimos anos e voltar a 
levar o nome da Póvoa de 
Varzim ao topo da pesca 
desportiva nacional e in-

CLUBE NAVAL POVOENSE A UM PASSO 
DO SÉTIMO TÍTULO NACIONAL DE PESCA

ternacional.

BB JOVEM 
ENTRA A GANHAR

O Clube Naval Povoense 
entrou com o pé direito na 
1ª etapa do Circuito Nacio-

Pub

PAULO GOMES NO 
EUROPEU DE IOM

O Naval Povoense mar-
cou presença no Cam-
peonato Europeu de IOM 
2025, que decorreu na ci-
dade croata de Rogozni-
ca. Em representação do 
clube e de Portugal, Paulo 
Gomes alcançou o 3º lu-
gar na frota de bronze e o 
43º lugar da classificação 
geral, entre quase uma 
centena de participantes 
de mais de 20 países. 

que conquistou o 1º lugar 
no escalão Sub-14 Masculi-
no. Já João Gonçalves subiu 
ao pódio em 3º lugar na ca-
tegoria Sub-12 e Luís Castro 
ficou em 5º lugar nesse es-
calão. A equipa, composta 
por 10 atletas regressa desta 
etapa com motivação redo-
brada para os próximos de-
safios do circuito.

nal de Bodyboard Forma-
ção, que decorreu na praia 
de Carcavelos. Francisca Ri-
beiro foi uma das protago-
nistas do evento, ao vencer a 
prova de Sub-14 Feminino. 
Também em grande desta-
que esteve Vicente Campos, 
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OCORRÊNCIAS

Já reabriu a pesca da 
sardinha após a permis-
são governamental ter 
sido publicada em Diário 
da República. Segundo o 
despacho da secretária de 
estado das Pescas, Portu-
gal e Espanha contam com 
uma quota total de 51 738 
toneladas, sendo a parte 
maior (34 406 toneladas, 
ou seja 66,6 por cento) 
exclusiva para a frota lusa. 

BARCOS DA APROPESCA JÁ CAPTURAM SARDINHA
O Conselho Internacional 
para a Exploração do Mar 
aprovou o volume das cap-
turas de acordo com o pla-
no plurianual de gestão dos 
recursos para o período que 
vigora até 2026. A Apropes-
ca - Organização de Produ-
tores de Pesca Artesanal é a 
entidade que opera nas lo-
calidades da Póvoa de Var-
zim, Aver-o-Mar, Caxinas, 
Vila do Conde e Vila Chã. 

PRISÃO PREVENTIVA PARA JOVEM DETIDO PELA 
JUDICIÁRIA POR SUSPEITA DE TRÁFICO DE DROGA 

Ficou em prisão preven-
tiva o jovem de 20 anos 
detido pela Polícia Judiciá-
ria, na Póvoa de Varzim, 
por suspeitas de tráfico de 
estupefacientes. A deten-
ção ocorreu no âmbito de 
uma investigação recente, 
que contou com o apoio 
da Autoridade Tributária 
no Aeroporto Francisco Sá 
Carneiro. O suspeito tinha 
na sua posse cerca de 500 
gramas de uma substância 
pastosa à base de canábis. 
Segundo a PJ, a pureza da 
droga era tal que permiti-
ria produzir mais de cinco 
mil doses individuais por 
dia. O produto foi fabri-
cado no estrangeiro e a 

investigação continua para 
identificar outros envolvi-
dos e esclarecer todos os 
contornos do caso.

GNR FEZ 
DUAS DETENÇÕES

Um homem de 24 anos 
foi detido em Vila do Con-
de por tráfico de estupefa-
cientes. A detenção acon-
teceu no passado sábado, 
durante uma operação de 
fiscalização rodoviária le-
vada a cabo pela GNR. Se-
gundo a patrulha, o jovem 
adotou um comportamento 
suspeito ao aperceber-se da 
presença dos militares, o 
que levou a uma revista de 

segurança e à busca do veí-
culo. No interior da viatura 
foram encontradas 1.726 
doses de haxixe, dez doses 
de cocaína, uma balança de 
precisão, um x-ato e 250 eu-
ros em numerário. O detido 
foi presente ao Tribunal, 
tendo ficado sujeito à me-

dida de coação de apresen-
tações diárias no posto po-
licial da área de residência.

Outro homem de 43 anos 
foi detido em Vila do Conde 
por posse de arma proibida 
e tráfico de estupefacientes. 
A detenção aconteceu na 
última segunda-feira du-
rante uma ação de fiscali-
zação num estabelecimento 
comercial do concelho. Se-
gundo a GNR, o proprie-
tário do espaço apresentou 

um comportamento sus-
peito, o que levou os mili-
tares a realizar uma revista 
de segurança. Na posse do 
indivíduo foram encon-
tradas 58 doses de haxixe. 
Durante a operação, foi 
ainda apreendido um bas-
tão extensível, considera-
do uma arma proibida por 
lei. O homem foi consti-
tuído arguido e os factos 
comunicados ao Tribunal. 

A faina só é possível duran-
te a semana, tendo de pa-
rar aos sábados, domingos 
e feriados na zona norte. 
Por agora, nestas primeiras 
duas semanas, as capturas 
são limitadas a 80 cabazes 
(barcos até 9 metros), 140 
cabazes (até 16 metros) ou 
200 cabazes (mais de 16 
metros), aumentando de-
pois proporcionalmente no 
início de maio e de junho
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DIVERSOS

Já começou a prepa-
ração da Rusga da Pó-
voa para as Festas de S. 
Pedro 2024. O primeiro 
encontro de todos os ele-

RUSGA DA PÓVOA JÁ PREPARA SÃO PEDRO 2025
mentos decorreu nas ins-
talações do Leões da Lapa. 
Este ano a Rusga da Póvoa 
é ensaiada por Luísa Couto, 
do Bairro Sul, mantendo-se 

a tradicional rotatividade. 
Recorde-se que este grupo 
será depois embaixador das 
festas da cidade nas campa-
nhas promocionais prévias 

que se costumam realizar 
em cidades vizinhas como 
forma de divulgar e ante-
cipar o programa de festas 
do santo popular poveiro. A 

VOLTA O CURSO DE ESPECIALIZAÇÃO SOBRE O MAR
Já estão abertas as ins-

crições para a 2ª edição do 
Curso de Especialização 
em Estudos do Mar, Estra-
tégia e Segurança Global, 
uma iniciativa conjunta 
do Município da Póvoa de 
Varzim, da Escola do Por-
to da Faculdade de Direito 
da Universidade Católica 
Portuguesa e da Marinha 

Portuguesa. O curso, com 
início marcado para 9 de 
maio, destina-se a profi ssio-
nais ligados ao setor do mar, 
dirigentes, quadros técnicos 
e todos os interessados na 
área, mesmo sem ensino su-
perior completo. As sessões 
decorrem em regime pós-
-laboral, às sextas das 17h às 
20h e sábados das 9h às 12h, 

no Centro Póvoa Empresas. 
Com 96 horas de formação 
distribuídas por quatro mó-
dulos (Direito e Relações 
Internacionais; Estratégia; 
Tecnologia, Recursos e Se-
gurança Marítima; Econo-
mia e Desenvolvimento Sus-
tentável), há apenas 26 vagas 
disponíveis. As inscrições 
estão abertas até 29 de abril.

Rusga da Póvoa envolve 
dois pares dançarinos de 
cada um dos seis bairros 
populares da Póvoa de 
Varzim. 

Pub
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DANIEL 
SÁ FERREIRA

talvez valha a pena começar 
por aí. Este tipo de curso, 
pelo menos quando ainda 
não está integrado em Insti-
tuições de Ensino Superior, 
Centros de Investigação, ou 
entidades formadoras mais 
vastas, vive do interesse que 
desperta. É de toda a impor-
tância para a Póvoa de Var-
zim enquanto comunidade 
aproveitar este encontro de 
vontades do Município, da 
Universidade Católica e da 
Marinha – sendo aqui de 
particular relevo o empenho 
do Almirante Silva Ribeiro. 

Relembre-se que tanto no 
Plano Estratégico 2020-2030 
para a Póvoa de Varzim, 
como nos diversos progra-
mas políticos apresentados 
pelo PSD local nas últimas 
eleições autárquicas, como 
em entrevistas dadas pelo 
Presidente da Câmara ao 

MAR

longo da última década, foi 
sendo apontado como obje-
tivo estratégico a construção 
do “Museu do Mar” no local 
da antiga fábrica de conser-
vas, no qual seria criado um 
centro de investigação e es-
tudos, aquilo a que o Plano 
Estratégico chama “Univer-
sidade do Mar”. 

Ainda estamos muito lon-
ge disso e será sempre de 
atentar aos programas au-
tárquicos das diferentes for-
ças políticas para perceber 
qual o grau de compromisso 
de cada uma delas com este 
desígnio de trazer e manter 
na Póvoa de Varzim Ensino 
Superior na área do Mar. 
Será até curioso perceber 
como os partidos da oposi-
ção olham para este assun-
to, para além do Curso que 
já existe e da crítica ao que 
foi planeado, mas ainda não 

concretizado. Há soluções 
ou projetos alternativos? 
Enriqueceria muito a dis-
cussão. 

Voltando à primeira edi-
ção do Curso, na perspetiva 
do aluno, realço o empenho 
dos docentes e as condições 
adequadas disponibilizadas 
no Centro Coordenador de 
Transportes. O principal 
reparo a fazer tem que ver 
com a difi culdade em man-
ter congruente um curso 
que quer simultaneamente 
ser acessível a toda a gente e 
formar uma elite do pensa-
mento marítimo português. 
É impossível ter “sol na eira 
e chuva no nabal”. Provavel-
mente, no futuro, quando 
houver maior oferta forma-
tiva, esta poderá ser mais 
direcionada. Para já, parece-
-me de toda a conveniência 
acarinhar a que existe. 

O curso, que é lecionado 
na modalidade presencial e 
pós-laboral, estrutura-se em 
4 módulos: Direito e Rela-
ções Internacionais; Estra-
tégia; Tecnologia, Recursos 
e Segurança Marítima; Eco-
nomia e Desenvolvimento 
Sustentável. Não é necessá-
rio ser detentor de qualquer 
grau de ensino superior, 
bastando ter interesse, ou 
experiência, em assuntos 
do mar, para a candidatu-
ra ser apreciada, estando as 
admissões limitadas a 26 
vagas. Note-se que, na pri-
meira edição, as vagas não 
foram totalmente preenchi-
das.

No que diz respeito a um 
balanço da primeira edição 
e de um enquadramento 
mais geral naquilo que deve 
ser a aposta da Póvoa de 
Varzim na “fi leira do mar”, 

OPINIÃO

O CACIQUE MODERNO

promessa vazia. Rodeia-se 
de bajuladores medíocres, 
subservientes oportunistas 
que lhe alimentam o ego e a 
ilusão de grandeza. E, claro, 
sustenta-se com fundos pú-
blicos, como uma sangues-
suga institucional, sempre 
pronto para as inaugura-
ções, para cortar fi tas e sor-
rir para câmaras, isto tudo, 
enquanto assina contratos 
obscuros em gabinetes mal 
iluminados.

Usando como manual de 
instruções a obra de Cami-
lo, “A Queda de Um Anjo”, 
a sua vida é uma sucessão 
de esquemas disfarçados de 
iniciativas, de favores tro-
cados em jantares à porta 
fechada, de licenças conce-

didas a amigos em troca de 
votos, silêncio ou ambos. 
Grita contra os “inimigos 
do povo” enquanto sufoca 
qualquer crítica com pro-
cessos administrativos ou 
campanhas de difamação 
vil. Usa os meios públicos a 
que tem acesso pelo seu car-
go, como escudo e espada 
— escudo para se proteger 
da lei e espada para punir 
os que ousam desafi á-lo. 
A imprensa, domesticada 
com subsídios e promessas 
de publicidade, limita-se a 
amplifi car os seus feitos in-
ventados, convertendo tra-
palhadas em “visões estraté-
gicas” e desastres em “gestão 
arrojada”.

Este é o cacique moderno: 

um inútil enfeitado, mol-
dado pelo vício do poder 
e pela arte suja da sobrevi-
vência política. Um bufão 
com tiques de imperador, 
que julga governar com pu-
nho de ferro, mas cuja única 
obra concreta é o próprio 
retrato emoldurado pendu-
rado nas paredes de alguns 
edifícios públicos.

Termino apenas com uma 
nota: nestas minhas divaga-
ções qualquer semelhança 
com fi guras reais será, na-
turalmente, fruto da mais 
acidental das coincidências. 
E se algum rosto ou nome 
se formou na vossa mente 
durante esta leitura, a culpa 
não é minha. A imaginação 
é vossa e o retrato também.

JÚLIO ALVES

patológica, convencido de 
que o mundo gira em torno 
do seu umbigo inchado. É 
um mestre da intriga barata, 
da chantagem dissimulada e 
do populismo rasca. Nunca 
lavrou a terra, nunca serviu 
à mesa, nunca soube o que é 
acordar cedo para ganhar o 
pão — mas tem sempre na 
boca discursos infl amados 
sobre mérito, esforço e mo-
ralidade, palavras que mani-
pula com a mesma facilida-
de com que muda de casaca.

Nutre um desprezo abso-
luto pelos que trabalham, 
pelos que se fi zeram por 
mérito próprio, pelos que 
criam e dele nunca preci-
saram. Para ele, só há va-
lor no engano, na lábia, na 

Quando estiver a ler este 
texto, decorrem os últimos 
dias– até 29 de abril- de 
inscrições na 2.ª edição do 
Curso de Especialização em 
Estudos do Mar, Estratégia 
e Segurança Global, organi-
zado em conjunto pela Câ-
mara Municipal da Póvoa 
de Varzim, pela Universida-
de Católica e pela Marinha 
Portuguesa 

Tendo sido aluno da pri-
meira edição, recomendo-o 
vivamente a todos os in-
teressados pelos Assuntos 
do Mar- nas suas diversas 
vertentes- e àqueles que, em 
geral, pensam dever acari-
nhar um curso com estas 
características na Póvoa de 
Varzim, tendo até em vista 
uma desejável expansão de 
oferta formativa ao nível do 
ensino superior no âmbito 
das ciências do Mar.   

Num recanto qualquer 
deste país de brandos cos-
tumes, ergue-se, altivo e in-
chado, um ufano exemplar 
do cacique moderno — um 
ditadorzeco de província, 
um pavão de peluche que 
nunca sujou as mãos com 
trabalho honesto. Com ar de 
grande estadista de pacoti-
lha, pavoneia-se em praças e 
salões como se fosse herdei-
ro do Marquês de Pombal, 
mas não passa de um para-
sita dourado, produto fi nal 
de décadas de compadrio, 
manobras de bastidores e 
assaltos nojentos ao erário 
público.

Este personagem, grotes-
camente vaidoso, vive envol-
to numa aura de arrogância 
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UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

CRÓNICAS  MILITARES 
NA GUERRA E NA CAÇA AO LEÃO

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

às mulheres e tabaco aos ho-
mens, houve algum descan-
so e os soldados começaram 
a pensar que não estávamos 
no teatro de guerra. Vão à 
caça de coelhos, galinhas, 
palancas e até caçam e ma-
tam um leão. A guerra era já 
uma festa. Havia a proibição 
de saírem do aquartelamen-
to, mas a todo o momento 
essa proibição era quebra-
da!...

Pensavam os soldados que, 

atual presidente deixará.
Números na mesa: em 

31 de dezembro, apesar do 
crescimento (em 4,9 mi-
lhões) da sua dívida, o mu-
nicípio da Póvoa de Var-
zim estava a pagar aos seus 
fornecedores e prestadores 
de serviços (entre estes, os 
executores das empreita-
das em curso) a 28 dias – o 
que, convenhamos, é muito 
bom. E a que se deveu o au-
mento da dívida? (os tais 4,9 
milhões) - ou a atrasos (no 
pagamento ao município) 
por parte de entidades da 
esfera da administração cen-
tral, com quem o município 
contratualizou o financia-
mento de empreitadas (por 
exemplo, o P.R.R., no âmbito 
da construção de habitação 
social); ou ao facto de os 
valores (recebidos) pelo mu-
nicípio serem inferiores ao 
estimado. (Por exemplo, no 
início de 2024, era o próprio 
Turismo de Portugal que cal-
culava em 3 milhões o valor 
a receber pela nossa Câmara 
a título de participação no 
imposto especial do jogo – 
mas só entregou 2 milhões 
…) E podia citar mais casos.

A provar que a dívida 
de 31 de dezembro era 
fruto de uma circunstân-
cia (contabilisticamente) 

desfavorável, veja-se que, 
em 31 de março (ou seja, 
3 meses depois) a dívida a 
fornecedores já só estava 
em 4,3 milhões (ou seja, 
menos 1,3 milhões) e que 
a dívida total já estava em 
19,2 milhões (ou seja, já 
era inferior à de 2023). E já 
estavam pagas todas as fatu-
ras (relativas à Póvoa Arena, 
à Gertal, à Águas do Norte, 
à Lipor…), que chegaram 
à Câmara nos dias finais de 
2024 (e, portanto, consta-
vam da sua dívida em 31 de 
dezembro) e foram pagas no 
início do ano em curso.

O que estes números, ra-
cional e friamente analisa-
dos, revelam é, não razões 
para o alarmismo que os 
vereadores socialistas pro-
curaram criar, mas uma 
situação financeira sólida, 
que permite aos poveiros 
beneficiarem de uma políti-
ca fiscal municipal compa-
rativamente mais favorável 
que a dos municípios vizi-
nhos e de serviços (a água, 
por exemplo) cujos preços 
são também comparativa-
mente vantajosos. Tanto 
que, se o município qui-
sesse anular o passivo, bas-
tar-lhe-ia, durante um só 
ano, praticar a fiscalidade 
corrente na região, e ainda 

ficava com saldo positivo.
Em síntese, e em conclu-

são, o que o alarido criado 
pelos vereadores socialistas 
revela é uma confrangedora 
falta de argumentos para 
fazerem oposição a um 
executivo que capricha em 
cumprir o que promete (cre-
dibilizando, portanto, a ação 
política) e goza, por isso, de 
boa imagem junto do eleito-
rado.

Em 2024 (o tal ano cuja 
atividade e cujas contas os 
Srs. vereadores socialistas 
reprovaram) o orçamento 
do município (que ascen-
deu a 83, 5 milhões) teve 
uma execução financeira 
de 92,3 % na receita e de 91, 
5% na despesa. E no tocan-
te ao orçamento para o in-
vestimento municipal (ou 
seja, obras), este atingiu um 
coeficiente de realização de 
82,6%. Perante estes indica-
dores, que nalguns anos até 
são superados, e que tra-
duzem uma atividade mu-
nicipal presente em todo o 
concelho (e, portanto, gera-
dora de um nível de satisfa-
ção uniformemente elevado) 
– perante isto, dizia, é difí-
cil fazer oposição. E quem a 
faz inventando argumentos 
só se descredibiliza.

P.R.

contabilística – tão eféme-
ra que, dias depois, já estava 
alterada, e tão vulgar que es-
panta que alguém, profissio-
nalmente familiarizado com 
a matéria, se permita fazer 
uso da circunstância. (Por 
isso falei em oportunismo – 
e fui simpático…)

De facto, em 31 de de-
zembro (data do fecho das 
contas de 2024), a dívida do 
município da Póvoa de Var-
zim aos seus fornecedores 
cifrava-se em 5,6 milhões 
de euros – mais 4,1 mi-
lhões do que um ano antes. 
E a dívida total passara de 
21,5 milhões para 26,5 mi-
lhões (ou seja, crescera 4,9 
milhões no espaço de um 
ano).

É isto grave, revelador de 
má gestão ou desnorte or-
çamental? Não!, de modo 
nenhum!, por razões que, 
na ocasião, foram apresen-
tadas aos Srs. vereadores 
socialistas – e que estes 
(lá está o oportunismo 
político) decidiram, con-
venientemente, ignorar, 
preferindo abrir caminho à 
especulação e ao “comenta-
riado” incendiário de um ca-
nal social “simpático”, onde, 
a páginas tantas, já se con-
doíam algumas almas pie-
dosas com a “herança” que o 

A CAMINHO DAS ELEIÇÕES LOCAIS (6)

A SITUAÇÃO FINANCEIRA
 DA CÂMARA

Em 15 do corrente, o exe-
cutivo municipal analisou 
o Relatório da Atividade 
e a Conta de Gerência de 
2024. Como esperado, o 
PSD aprovou os documen-
tos – e o PS votou contra. 
Por razões que, sucintamen-
te, apresentaram: o PSD, 
orgulhando-se do alto nível 
de execução, quer do Plano, 
quer do Orçamento; e o PS 
(segundo disse à comunica-
ção social o Vereador João 
Trocado da Costa, seu líder 
concelhio e candidato anun-
ciado à próxima câmara) 
invocando o crescimento da 
dívida a fornecedores (com 
consequente dilatação dos 
prazos de pagamento) e o 
facto de o Tribunal de Con-
tas não ter homologado as 
contas do município do ano 
de 2018.

Confessando eu, desde já, 
não perceber que relação 
(condicionante) haverá en-
tre as contas de 2018 e as de 
2024 (e sabendo que o óbice 
do Tribunal, em 2018, se cin-
giu a um procedimento con-
tratual – e não às contas, que 
estão certas), mais perplexo 
me confesso pelo oportu-
nístico (diria melhor: po-
pulístico) aproveitamento 
político de uma efémera e 
muito vulgar circunstância 

estando a população con-
nosco e no aquartelamento 
até viva a filha do Régulo 
(Chefe do aldeamento), não 
havia que ter qualquer medo 
ou receio. Só que, na realida-
de, a população estava com 
os militares, mas o inimigo, 
os terroristas, os guerrilhei-
ros ou como lhes queiramos 
chamar, não estavam nem 
com a população, a quem 
roubavam, muito menos es-
tavam com os soldados ... 

(Continuando)
Depois de termos feito 

uma ação psicológica local, 
que consistiu em visitar al-
deamentos e oferecer

t-shirts (camisolas) às 
crianças, panos (capulanas) 

Um dia, dois soldados re-
solveram também ir à caça 
sozinhos e quase foram 
apanhados à mão pelo ini-
migo. Conseguiram fugir-
-lhes, mas quando entram 

no aquartelamento vinham 
exaustos e completamente 
transtornados, estavam pá-
lidos e penso que ainda hoje 
estarão, pois esse medo de 
serem apanhados foi tal que 
mesmo quando regressa-
mos, mantinham a cor páli-
da. A partir daí, os soldados 
perceberam que a guerra não 
tinha acabado e as proibi-
ções não existiam por capri-
cho do comandante… 

(Continua)
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SOPA DE LETRAS

 1ª
Sem pai nem mãe fui criado,
vivo por não ser achado,
se o vivente dá comigo,
ai de mim, estou perdido!

2ª
Nos altos montes habito,
do céu trago o meu candor,
sem estrondos cubro a terra,
toda a deixo duma cor.

3ª
O que é, o que é,
tem um palmo de pescoço
tem barriga e não tem osso?

RESPOSTAS: 
1ª O piolho; 2ª A neve; 3ª A garrafa;

ADIVINHAS

ENCONTRA O CAMINHO

DESCOBRE AS 10 DIFERENÇAS 
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AS ANEDOTAS
 O apresentador do circo anuncia:
- “Agora a mulher mais bonita e corajosa do mundo vai-se deitar na jaula e 
o leão vai lambê-la toda”
E assim foi…
O apresentador viras-se para a plateia e pergunta:
- “Há alguém com coragem para fazer o mesmo??”
E grita o Joãozinho lá do fundo:
- “Eu tenho! Mas tem que tirar o leão daí!!!”

Um homem de 85 anos estava a fazer o seu check-up anual.
O médico perguntou como estava se sentindo e ele respondeu:
– Nunca me senti tão bem. A minha nova esposa tem 18 anos está grávida, 
esperando um filho meu. Qual é a sua opinião a respeito doutor?
O médico refletiu por um momento e disse: 
– Deixe-me contar-lhe uma estória. Eu conheço um gajo que era um 
caçador fantástico, nunca perdeu uma época de caça. Mas, um dia, por 
engano, colocou o seu guarda-chuva na mochila em vez da arma.
Quando estava na floresta, um urso repentinamente apareceu à sua frente.
Ele sacou o guarda-chuva da mochila, apontou para o urso e… BANG, o 
urso caiu morto no chão.
– HA!HA!HA! Isso é impossível disse o velhinho, algum outro caçador deve 
ter atingido o urso.
– Exatamente!!!!!!!! - diz o médico.

Durante um concerto de um grande pianista na província:
De olho nas pernas da vizinha, o cavalheiro aproxima-se gentilmente e 
ensaia
uma abordagem tímida:
- A senhora percebe de música?
- Sim, um pouco.
- O que é que ele está a tocar agora?
- Piano.

Um homem vai ao psiquiatra:
- Qual é o seu problema? - Perguntou o doutor.
- Bem... é que eu tive uma discussão com a minha sogra e ela disse-me que
não falaria comigo durante um mês. E o psiquiatra:
- Para muitos, isso não é problema. Muito pelo contrário...
- Só que para mim é um grande problema!
- Mas porquê? - Quis saber o psiquiatra.
- É que o prazo termina hoje!

No comboio vai um senhor com 16 crianças de várias idades. Ima senhora, 
curiosa com o visível problema de controlo de natalidade, mete conversa:
- O senhor tem muitos filhos…
- Não são meus filhos. Sou o representante nacional de uma fábrica de 
preservativos. Isto são as reclamações...

TENTE NÃO RIR!  
MOMENTOS DIVERTIDOS

EM QUAL DEGRAU
ESTÁS HOJE?

PARA RIR!!!



32 | 24 ABRIL 2025 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

O TEMPO NA REGIÃO - 24 A 27 ABRIL

ÚLTIMAS

ALEXANDRINA FOI 
BEATIFICADA HÁ 21 ANOS

O programa da festa em 
honra de Alexandrina Maria 
da Costa tem esta sexta-fei-
ra o tradicional dia em que 
se festeja o 21º aniversário 
da beatifi cação. Depois das 
celebrações que decorreram 
nas noites desta semana na 
Igreja Paroquial, com o tema 
“Como Alexandrina, ser pe-
regrino da esperança”, o dia 
25 de abril começa cedo com 
o acolhimento ao peregrino 
às 8h. Uma hora depois há 
oração da manhã e medita-
ção, seguindo-se a eucaristia 
de festa e bênção dos doen-
tes às 10h30, que será presi-
dida por D. José Cordeiro, 
Arcebispo Metropolita de 
Braga. De tarde, há adora-
ção eucarística e meditação 
às 15h e a eucaristia conclu-
siva da peregrinação come-
ça às 17h. Nesse momento 

 

PÓVOA DE VARZIM
“Cego do Maio – Memória e recuperação do salva-vidas” 
- Lançamento do livro
28 de abril
segunda-feira, 18h, Museu Municipal

Mostra Documental "Cartazes - Turismo"
de 2 a 30 de maio
entre as 9h30 e as 12h30 e das 13h30 às 17h00, 
Arquivo Municipal

“A Saúde Mental não é um bicho de 7 Cabeças”
 - Seminário
3 de maio 
sábado, 9h00, no Auditório Municipal 

"ENDGAME" - Teatro e Dança 
3 de maio
sábado, 21h30, Cine-Teatro Garret 

Ópera Infantil "Com D. Dinis e D. Isabel"
9 de maio
sexta-feira, 21h, Pavilhão Municipal

VILA DO CONDE
Cinema Cineclube: O Romance de Jim
27 de abril
domingo, 16h00 e 21h30, Teatro Municipal 

Vila Joga | Maio 2025
3 de maio
sábado, 16 até às 17h30, 
Centro Municipal da Juventude

BARCELOS
Bandas no Coreto - Música
26 de abril
sábado, 21h, Largo da Porta Nova 

LU.NA - Música e dança para bebés
27 de abril 
domingo, 10h, Theatro Gil Vicente

Democracia Portátil
7 maio
quarta-feira, 10h30, Theatro Gil Vicente

Festa das Cruzes 
30 de abril a 04 de maio
com concertos de The Gift, Fernando Daniel, Nininho 
Vaz Maia e Calema, 22h, Frente Ribeirinha

ESPOSENDE
Esposende Comedy Session 1 - Comédia
30 de abril, quarta-feira, 21h30 até às 23h, 
Auditório Municipal De Esposende

TROFA
"25 Mulheres" de Raquel Costa - Exposição
até 5 de maio de 2025
2ª a 6ª, das 09h às 17h e sábados das 13h às 18h.
Casa da Cultura da Trofa

AGENDA

será realizada a consagração 
ao Imaculado Coração de 
Maria, sendo o Padre Dário 
Pedroso o conferente da re-
fl exão que integra animação 
musical a cargo do Grupo 
Coral de Balasar. Refi ra-se 
que durante o dia haverá sa-

cerdotes para atender Con-
fi ssão (Sacramento Jubilar) 
e quem não poder estar pre-
sente pode acompanhar as 
celebrações em direto atra-
vés da internet na página 
‘www.alexandrinadebalasar.
com'. 

ULS TEM NOVO EQUIPAMENTO DE 
TOMOGRAFIA COMPUTORIZADA

Um novo Equipamento 
de Tomografi a Computo-
rizada está já instalado no 
Serviço de Imagiologia da 
Unidade Local de Saúde. O 
novo TAC que chegou ao 
Hospital da Póvoa de Var-
zim destina-se a exames 
de Radiologia Geral, Neu-
rorradiologia, Radiologia 
de Urgência, Angiografi a 
e Intervenção Guiada por 
Tomografi a Computorizada 
com Fluoroscopia.

Com um custo aproxima-
do (incluindo IVA) de 430 
mil euros, o equipamento 
vem reforçar, consideravel-
mente, capacidades instala-
das de diagnóstico, permi-
tindo, entre outras opções, a 
deteção automática, integra-
da nos protocolos de aquisi-
ção, de hemorragia cerebral 
intracraniana e subarac-

noide. A aquisição incluiu 
a reconversão da sala, com 
substituição do pavimen-
to vinílico e harmonização 
com claraboia de teto, a par 

de outras remodelações, no 
sentido de criar um am-
biente de maior conforto, na 
perspetiva do utente, prestes 
a realizar um exame. 


